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CONDENADO EN CASO 
MONJAS INSISTE EN SU 
INOCENCIA TRAS 18 AÑOS

ARMANDO TAPIA REITERA QUE NUNCA ESTUVO EN EL LUGAR DEL CRIMEN

Las eventuales cartas 
del PS para enfrentar 
a Roberto Jacob

MUNICIPALES LA SERENA

8-9

YA NO SERÁ SÓLO UN RETÉN 

Consciente de la legítima aspiración de los veci-
nos de El Milagro, San Joaquín, Arboleda, Barrio 
Universitario y también de La Pampa, el concejo 
serenense aprobó ceder 3.000 mts2 de terrenos 
municipales de Cordep para construir una sub-
comisaría de Carabineros.

Soldado herido es 
trasladado de urgencia 
a Hospital Militar

 Jaled Jure Villalobos 
(20), se encuentra en 
delicado estado de salud, 
debido a las graves heri-
das que le causó la deto-
nación de un artefacto 
explosivo. 10-11

“Visitar Coquimbo 
siempre es un agrado”
Artista se presenta en Enjoy a 
las 23 horas de hoy. 

CAROLINA SOTO 

20

Municipio estudia 
nuevo terreno para 
Subcomisarìa en 
sector oriente 

13

A casi dos décadas del homicidio de la religiosa Lita Castillo, ambos inculpados cumplieron su condena. Mien-
tras, Carlos Vivanco se encuentra internado en un recinto de salud mental, Armando Tapia vive junto a su 
hermana y su cuñado en La Serena. 4 a 7

LAUTARO CARMONA
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EL BARÓMETRO

Una verdadera moda se ha 
transformado   la instalación 
de letras de bienvenida en las 
diferentes comunas de la región 
de Coquimbo.

A las comunas de Vicuña, 
Paihuano, La Serena,  Coquimbo, 
entre otras, ahora  se sumó la 
comuna de Illapel, como una 
forma de dar bienvenida a sus  
visitantes instalaran las letras 
volumétricas  en el acceso de 
la capital provincial de Choapa.

Ayer la estructura fue visitada 
por la intendeta Lucía Pinto de 
gira por la provincia de Choapa.

Estos nuevos atractivos turísti-
cos  de la región han tenido muy 
buena aceptación  por el público 
que más de una fotografía se 
han tomado.

Un buen negocio para las em-
presas dedicadas a la instalación 
de este tipo de estructuras .

En Monte Patria sus autoridades están 
empeñadas en instalar  a la comuna 
en la orbita regional. Su alcalde Camilo 
Ossandón no sólo se ha obsesionado 
con aprovechar los terrenos baldíos y 
transformarlos en pequeñas plazas, 
sino que también están impulsa una 
red deportiva con canchas de lujo en 
centro urbano y la ruralidad. 

De hecho mañana la intendenta Lucía 
Pinto tendrá una extensa Agenda en 
Monte Patria e inaugurará una cancha 
de futbol en El Palqui. 

Además, se busca dejar atrás el slogan 
de los valles transversales y apostar 
por una ciudad “, naturalmente bella”, 
apelando a los parajes que posee

No han sido meses fáciles para la ex seremi de Obras Públicas, 
Mirtha Meléndez. En más de una oportunidad se ha quejado 
del trato humillante y vejatorio del que ha sido víctima en 
su paso por el gobierno de Piñera 2, donde a su juicio, no ha 
sido reconocida y menos se le ha dado tareas d e importancia. 
Incluso, admitió que en el primer gobierno de Piñera recibió 
un mejor trato que ahora. Es por ello que su traumática expe-
riencia además de las obras realizadas en los últimos 25 años 
en materia hídrica los quiere dejar plasmados en un libro que 
está escribiendo y donde entregará su testimonio. Pero, además 
está expectante con su futuro político donde su nombre se ha 
instalado como candidata a gobernadora regional al interior 
de la DC. En el programa Diálogo Abierto de Serena Televisión 
reafirmó este interés y que se sentía capacitada de asumir el 
desafío. Además, al interior de la DC un sector sostiene que 
tendría altas posibilidades de éxito en una primaria por el nivel 
de adhesión que tendría en el sector independiente.

Naturalmente bella Libro sobre materia hídrica

Más letreros 

A través de una declaración, el presidente regional de Renovación 
Nacional, Emilio Lazo y  secretario general, Jorge Villar respaldaron 
al Diputado  Francisco Eguiguren en medio de la investigación 
judicial en su contra y lamentaron los juicios críticos en su 
contra. Los dirigentes plantearon que quisiéramos manifestar 
que la Directiva de Renovación Nacional y toda la militancia 
de nuestra región apoyan firmemente al diputado. Él ha ma-
nifestado buena fe y actuado con celeridad resolviendo los 
problemas que son de público  conocimiento.

“Adicionalmente, queremos manifestar que  rechazamos 
las expresiones expuestas que creemos afectan la honra del 
diputado”

Respaldo a Francisco Eguiguren
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EDITORIAL

La contaminación lumínica es uno de los factores adversos que tiene 
la investigación científica astronómica, una especialidad que, desde 
hace algunas décadas, constituye una actividad relevante en la macro 
zona norte, por la facilidad que brinda el cielo.

Esto se ha traducido en fuertes inversiones interna-
cionales, canalizadas mediante los observatorios cons-
truidos y otros en proyecto, en especial en la Región 
de Coquimbo que, por estas características, ha sido 
identificada como la Región Estrella y, de hecho, el 60% 
de la observación del espacio se realiza desde esta zona.

El reciente eclipse solar fue una muestra del interés que 
existe por la astronomía, con miles de personas que se 
congregaron en las áreas donde hubo mayor permanencia 
del fenómeno, como sucedió en La Higuera, La Serena, 
Coquimbo, Vicuña y Andacollo, por mencionar algunas.

De ahí la imperiosa necesidad de cautelar las condiciones naturales 
que se tienen porque el crecimiento urbanístico es un factor adverso en 

este proceso investigativo, aunque existe una legislación que necesita 
ser mejorada y además, contar con la colaboración de todos los actores 
que conforman la comunidad regional.

En este accionar destaca la disposición del Ministerio de  Obras 
Públicas y la Oficina de Protección de la Calidad del 
Cielo del Norte de Chile para el recambio de lumina-
rias a lo largo de 280 kilómetros de la Ruta 5 Norte, 
entre La Serena y Vallenar, en virtud de un protocolo 
de acuerdo entre las concesionarias viales y los obser-
vatorios astronómicos.

Lo anterior es también un aporte valioso al astroturismo, 
una actividad creciente en la región y que se mantiene 
durante todo el año, en especial en la época de verano, 
cuando se produce el boom vacacional.

Los municipios, por supuesto, tienen también su 
cuota de responsabilidad para colaborar en iniciativas para controlar 
la contaminación lumínica, lo que es válido para toda la ciudadanía.

Destaca la disposición 
del Ministerio de  Obras 
Públicas y la Oficina de 

Protección de la Calidad 
del Cielo del Norte de Chile 
para el recambio de lumi-
narias a lo largo de 280 ki-

lómetros de la Ruta 5 Norte, 
entre La Serena y Vallenar.
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Centro Impresor El Día Barrio Industrial, Calle 
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2 546742

OVALLE 
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La C oncepción 65  Of. 1003 Providencia. 

Fono (02)  3639570 -  (02) 3600322.

Miembro 
Asociación 
Nacional de 
la Prensa 
A.G.

UNA SONRISA AL DIA

Es necesario enfrentar la
contaminación lumínica

CARTAS

Regulación del 
ejercicio de la 
cirugía plástica 

Recientemente ingresó al congreso el pro-
yecto de ley que busca normar el ejercicio 
de la cirugía plástica con fines de embelleci-
miento. Luego de un sinnúmero de personas 
secueladas e incluso fallecidas, causados por 
años de intrusismo por parte de médicos no 
especialistas en la cirugía estética, las autori-

dades han dado un paso al frente para evitar 
y regular esta situación. Como sociedad 
científica  estamos orgullosos de haber 
sido parte de esta iniciativa, trabajando en 
conjunto a otras sociedades médicas, para 
tratar de regular el ejercicio de la cirugía 
plástica, en beneficio de la seguridad de 
los pacientes. Uno de los puntos clave de 
este proyecto es la doble responsabilidad 
sobre las cirugías estéticas. Por un lado, 
si el médico que lo ejecuta no es un espe-
cialista certificado, podrá ser sancionado, 
al igual que el centro clínico que autorice 
la intervención. Esto invierte la situación 
actual en la que los pacientes deben buscar 
proactivamente las certificaciones corres-
pondientes para un procedimiento seguro.  
De esta forma, son los centros clínicos los 
que se harán responsables de la seguridad 

de los pacientes.  Hacemos un llamado a 
las autoridades para adherirse a este pro-
yecto, siendo discutido y aprobado con la 
premura que merece.

Dr. Claudio Thomas 

Presidente de la Sociedad Chilena de Cirugía Plástica

Prevención 
Incendios 
forestales

Frente a los numerosos focos de incen-
dios que se han registrado, por años, en 
el país y que han demandado grandes 

Ricardo Oyarzún. 

11.898.946-5

recursos humanos y materiales para 
combatirlos, hay un tema que resulta 
clave en el desempeño que se obtenga; 
contar con los recursos  y capacidad 
de gestión ante emergencias.

Es por esto que la nueva inversión 
que propuso el Gobierno, es una me-
dida responsable con los tiempos. 
Porque si bien es correcto prevenir, 
no podemos negar que los incendios, 
serán algo cada vez más recurrente 
con el cambio climático.

En este sentido, contar con la co-
bertura necesaria para coordinar las 
tareas en las emergencias, así como 
disponer de la conectividad adecuada 
para levantar y compartir informa-
ción, resultan indispensables en tales 
circunstancias.

Por: Maeze

COMO EN HOLLYWOOD
¡¡Tenís 40 segundos p‘a llenarla, ¿Me oiste?
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En la actualidad, ambos individuos 
cumplieron ya pagaron sus penas, 
pero, para muchos, sobre todo para 
la familia de Armando Tapia, nunca se 
hizo justicia, ya que según aseguran, él 
era inocente y nunca cometió el delito. 

VIVANCO PRESO DE SU MENTE

Los caminos tras el juicio fueron di-
ferentes. Lo de Vivanco era esperado y 
en el segundo juicio su defensa consi-
guió lo que quería, que su cliente no 

La madrugada del 17 de octubre del 
2001 fue la más triste en el Colegio Óscar 
Aldunate Abott de Las Compañías. 
Eran cerca de las cuatro de la mañana 
cuando sonó la alarma que despertó 
abruptamente a las monjas que residían 
en el lugar. En una de las habitaciones 
estaban las hermanas Lita Castillo y 
Natalia Acosta, quienes salieron a ver 
qué pasaba y en el pasillo vivieron una 
verdadera pesadilla. Allí las esperaba un 
sujeto quien las atacó a golpes e hirió 
con un corvo para luego huir y al rato 
volver con un bidón de combustible, 
incendiando el lugar, particularmente 
la pieza en la que se encontraba Lita. 

El resultado fue trágico. Al cabo de 
un mes, producto de las quemaduras, 
la religiosa Castillo de nacionalidad 
peruana falleció, mientras que Natalia 
quedó con graves lesiones en su cuerpo 
las que sólo pudieron sanar con el paso 
de los meses, las heridas de su del alma 
jamás las pudo superar. 

DOBLE JUICIO, 
DOBLE INCERTIDUMBRE 

Hoy se cumplen 18 años desde este 
caso que conmocionó al país y puso 
a prueba el nuevo sistema Procesal 
Penal implementado en la región de 
manera piloto en diciembre del 2000. 
Pese a que hubo dos juicios, ni siquiera 
eso dejó conforme a todas las partes 
y hay quienes insisten en que el pro-
ceso “estuvo viciado” y que “existió un 
montaje” para condenar a uno de los 
imputados. 

Tras más de un año de diligencias luego 
del macabro hecho, en febrero del 2003, 
el Ministerio Público logró formalizar  
y llevar al estrado para un juicio oral a 
dos personas presuntos responsables. 
Se trataba de Carlos Vivanco Fuentes y 
Armando Tapia Álvarez, quienes fueron 
hallados culpables y condenados a 20 y 
10 años de cárcel respectivamente. Sin 
embargo, de manera inédita, la Corte 
Suprema anuló el primer juicio y cambió 
la condena de Vivanco en un segundo 
proceso donde fue declarado interdic-
to, decretándose su internación en un 
recinto psiquiátrico de Putaendo. En el 
caso de Tapia, continuó con la misma 
condena, aunque fue el mismo Vivanco 
quien confesó que había actuado sólo, 
y las monjas atacadas siempre dijeron 
que su victimario había sido una sola 
persona.  

TRAS 18 AÑOS INSISTEN EN INOCENCIA 
DE CONDENADO EN CASO MONJAS

pasara 20 años tras las rejas sino en un 
sanatorio mental. Estuvo 15 años bajo 
custodia, y hace tres, en el 2016 fue 
trasladado ya en calidad de hombre 
libre a otro recinto psiquiátrico en 
Valparaíso, donde permanece hasta el 
día de hoy, ya que su esquizofrenia se 
habría agudizado y no podría valerse 
por sí mismo, ni mucho menos estar 
sin medicación. 

Según relata Inés Rojas, actual defen-
sora regional quien estuvo en el caso 
cuando la defensoría prestó colabo-
ración al imputado, tras la condena 
mantuvieron contacto con él y la úl-
tima vez que lo vio fue testigo de un 
notable deterioro. “En el último viaje 
que hicimos él ya estaba a punto de ser 
trasladado a una residencia protegida, 
y ya se veía muy mal. Era una persona 
que no se comunicaba, que estaba ida, y 
sometida a una permanente medicación 
para controlar sus problemas de salud 
mental”, relata la jefa de la defensoría, 
agregando que “probablemente se tenga 

HABLAN PROTAGONISTAS DE LA HISTORIA

A casi dos décadas del homicidio de la religiosa Lita Castillo, 
ambos inculpados cumplieron su condena. En la actualidad 
Carlos Vivanco se encuentra internado en un recinto 
de salud mental luego de pasar 15 años en otra unidad 
psiquiátrica en Putaendo, mientras que Armando Tapia vive 
junto a su hermana y su cuñado en La Serena. En la familia 
de este último insisten en que nunca estuvo en el lugar de 
los hechos, algo que ratifica su abogado quien no descarta 
reabrir el caso si tuviera nuevos antecedentes. Por su parte, 
el ex párroco de Las Compañías Manuel Hervia, acusa tanto 
a Carabineros como a la Fiscalía de orquestar un montaje en 
contra del hombre con retraso mental.

Juan Carlos Pizarro  / LA SERENA

@eldia_jcpizarro

Armando Tapia es detenido en su domicilio por Carabineros. Comentarios realizados a terceras personas llevaron a que la policía situara sus 
ojos en él.

ARCHIVO EL DÍA
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que mantener de por vida en el recinto, 
debido a la gravedad de su estado y lo 
avanzado de su esquizofrenia”. 

Y fue esta enfermedad lo que, según 
se pudo determinar tras el segundo 
juicio, llevó a Vivanco a cometer el 
homicidio. Aquello lo admite su propio 
defensor Alejandro Viada. “Él padecía 
de delirios”, asegura y uno de ellos 
fue obsesionarse con la figura de la 
hermana Lita, de quien decía era una 
“figura divina” la que debía llevarse con 
él. De hecho, desde hacía meses que la 
venía persiguiendo, tanto así que en 
mayo del 2001 había logrado entrar a su 
habitación para intentar sacarla. Este 
hecho no salió a la luz debido a que las 

propias religiosas decidieron bajarle el 
perfil. Lo que jamás imaginaron fue que 
Vivanco iría más lejos y todo terminaría 
en la tragedia el 17 de octubre. 

Viada recuerda el caso como “el pri-
mer gran desafío que tuvimos en la 
defensoría luego de la reforma” y siente 
que lo sortearon de manera exitosa. 
“Centramos nuestra defensa en de-

terminar que él era inimputable, lo 
que se determinó en el fallo, por lo 
mismo no cumplió su condena en la 
cárcel sino que lo hizo en un recinto 
de seguridad”, sostiene Viada, quien 
reafirma que, pese a que ya cumplió la 
condena, difícilmente podrá salir del 
establecimiento en el que se encuentra. 
“Su situación en términos sociales es 

bastante vulnerable, porque se trata 
de una persona ya mayor, enferma 
psiquiátrica y que además aparen-
temente no tiene familia. Nosotros 
durante el tiempo que lo defendimos 
jamás tuvimos conocimiento de algún 
pariente ni nada por el estilo”, expresa. 

ARMANDO TAPIA, ¿OTRA VÍCTIMA? 

El 16 de octubre del 2011, un equipo 
de Diario El Día fue hasta la casa de 
Armando Tapia en calle Nicaragua, en Las 
Compañías, muy cerca de donde tuvo 
lugar la tragedia. Ya había cumplido su 
condena en la cárcel de Huachalalume, 
y se mostraba optimista respecto a su 
futuro, pero sobre todo insistía en su 
inocencia. “Aprendí a leer para que 
nadie me vuelva a engañar y me haga 
firmar algo que no entiendo (…) Yo soy 
inocente, pero lo que no entiendo es por 
qué las monjas mintieron”, remarcaba. 

Volvimos a su hogar 8 años después, 
sin embargo, esta vez fue su herma-
na quien nos atendió y aseguró que 
Armando Tapia había sido simplemente 
un chivo expiatorio en un caso donde 
necesariamente tenían que culpar a 
alguien. “No queremos exponerlo, creo 
que haberlo hecho la otra vez fue un gran 
error. Nosotros hemos sufrido mucho 
por esto. Imagínese que mi hermano 

En la reconstitución de escena del 10 de noviembre del 2001 se puede ver a Carlos Vivanco 
mostrando con destreza todo el camino que siguió para llegar a la monja. 

ARCHIVO EL DÍA
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La reconstitución fue 
lamentable. Armando 
Tapia no sabía 
absolutamente nada 
de lo que se estaba 
reconstituyendo, 
mientras que el otro 
imputado demostraba 
conocimiento de todo”. 

RAÚL CASTILLO

ABOGADO DEFENSOR DE TAPIA
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pasó años en la cárcel por algo que no 
hizo, y más encima sabemos que esto 
fue deliberadamente, entonces más 
rabia y pena nos da”, enfatiza la mujer. 

Precisa que Tapia está bien de salud, 
que ya no ejerce un trabajo remunerado, 
pero que se mantiene activo saliendo 
a caminar por el lugar. 

El abogado defensor de Armando Tapia, 
Raúl Castillo coincide con la hermana 
del condenado y cuando llegamos hasta 
su oficina, en lo primero que enfatiza 
es en que el caso monjas es el más 
doloroso en el que le ha tocado estar. 
Para él no fue fácil defender a quien 
en su minuto era una de las personas 
“más odiadas” del país, e incluso en su 
momento debió recibir insultos en la 
calle. De todas  formas, y pese a que no 
lograron acreditar la inocencia de su 
defendido, siente orgullo “de haber 
hecho lo correcto”, aunque también 
impotencia de “haber visto cómo una 
persona que es inocente, y que además 
tiene un retraso mental evidente, es 

acusada y condenada por algo 
de lo que él no tenía idea”, 
expresa el profesional. 

Castillo recuerda con 
desazón “la serie de 
irregularidades que 
hubo en el proceso” 
en el que a Tapia 
incluso se le ha-
brían administra-
do medicamen-
tos a la hora de 
declarar y que 
Carabineros 
lo interroga-
ra al interior 
del vehículo 
policial. “Aquí 
hubo una in-
vestigación ses-
gada, porque 
la Policía de 
Investigaciones 
en su minuto lle-
vaba otro curso 
de acción, pero 
los sacan del ca-
so y cuando entra 
Carabineros de Chile 
determinaron otro 
curso de acción. La re-
constitución de escena 
fue lamentable, porque 
ahí quedaba claro que don 

Armando Tapia no sabía ab-
solutamente nada de lo 

que se estaba recons-
tituyendo, mientras 

que el otro imputado 
demostraba conoci-

miento de todo lo 
que había hecho. 

Adicionalmente, 
e l  m i s m o 
Vivanco insistía 
en que lo había 
hecho todo so-
lo”, asevera el 
abogado. 

S i e m p r e 
se habló de 
un solo in-
dividuo, por 
l o  m i s m o , 
pero ante la 
falta de un 
responsable, 
habrían “car-
gado” a Tapia, 

esto, por una 
serie de hechos 

desafortunados 
según consigna su 

defensor. “Lo que pa-
sa es que él (Tapia) era 

un fabulador, es decir, 
una persona que inventa 

cosas y en algún momento 

lanzó un comentario de que él había 
estado en el sitio del suceso, por eso 
que Carabineros lo pone en la mira 
y lo detiene, pero después aparece 
Vivanco y cambia todo. Porque siempre 
se había hablado de una persona. Lo 
más lógico hubiese sido admitir que 
mi representado no tenía nada que 
ver pero hubo ahí una intencionalidad 
de no dar el brazo a torcer ni admitir 
el error porque se hubiese visto muy 
mal para ellos”, precisó. 

Pero si está tan convencido de la 
inocencia, ¿es posible ejercer alguna 
acción legal para que finalmente “se 
haga justicia”? El abogado expresa 
que “siempre existe la posibilidad, y 
si existiera algún nuevo antecedente 
como el testimonio de la religiosa que 
en su minuto iba a declarar, pero que 
fue enviada a otro país, nosotros po-
dríamos reabrir el caso interponiendo 
un recurso de revisión ante la corte 
suprema”, aseveró castillo. 

PADRE MANUEL HERVIA: 
“FUE UN MONTAJE”

“Armando es una de las personas 
más inocentes que he conocido”. Así 
define el actual capellán de la Posta 
Central, en Santiago, el padre Manuel 
Hervia al condenado por homicidio 
de la religiosa Lita Castillo. El sacer-
dote en ese momento era párroco de 
la Iglesia San José de Juan Soldado, e 
incluso se enfrentó al arzobispo de La 
Serena Manuel Donoso por defender 

En las tres imágenes se pueden ver los daños que dejó el incendio que provocó el autor del ataque en el lugar de residencia de las monjas. 
La tercera fotografía (derecha) corresponde a la pieza de la hermana Lita Castillo. 

ARCHIVO EL DÍA

•	 17	de	octubre	del	2001
Un desconocido entra al 
colegio Óscar Aldunate y 
agrede a las religiosas Lita 
Castillo y Natalia Acosta. 

•	 18	de	octubre	del	2001
Detienen en su domicilio de 
las compañías al presunto 
autor del ataque, Armando 
Tapia. 

•	 26	de	octubre	del	2001
Con Tapia ya en prisión pre-
ventiva, detienen a un segun-
do presunto autor, Carlos 
Vivanco. 

•	 25	de	febrero	del	2003
Tras el juicio, la Tercera Sala 
del Tribunal Oral en lo Penal 
de La Serena entregó las sen-
tencias condenatorias con-
tra Carlos Vivanco Fuentes y 
Armando Tapia Álvarez. 

•	 6	de	marzo	del	2003
Tras los recursos interpues-
tos por parte de la Defen-
soría, de manera inédita se 
anula el primer juicio y la 
sentencia queda sin efecto. 
Se debe realizar otro proceso. 

•	 21	de	julio	del	2003
Tras el segundo juicio, final-
mente se lee la sentencia que 
deja a Vivanco recluido en 
un hospital psiquiátrico y a 
Tapia condenado a 10 años 
de cárcel. 

Cronología

La hermana Lita Castillo tenía 22 años cuando falleció víctima del ataque. Proveniente del 
Perú, había llegado a la zona a ejercer su labor al colegio de Las Compañías. 
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públicamente al sujeto. 
Para Hervia había un solo responsa-

ble y éste era Carlos Vivanco, quien 
había perseguido durante meses a Lita 
Castillo e incluso le confesó que nunca 
en la vida había visto a Tapia. “Fue muy 
triste enterarme de que las monjitas 
no hicieron nada para protegerla a 
ella (Lita). Yo tuve la oportunidad de 
hablar con Carlos Vivanco en la cárcel 
y él me relató todo lo que sucedió. Me 
contó que la hermana Lita era como su 
‘chinita’ de Andacollo y por eso quería 
llevársela (…) Cuando le pregunté por 
Armando Tapia me dijo claramente: 
‘Yo a ese hueón no lo conozco, no sé 
por qué lo tomaron’, eso yo después lo 
dije pero nunca me pescaron”, expresó 
el cura. 

También tuvo la oportunidad de con-
versar con la hermana Lita, el mismo 
17 de octubre, cuando la encontró en 
el Hospital consiente y la religiosa le 
habría dicho claramente que había 
sido una sola persona la que la atacó. 
“La hermana me contó toda la situa-
ción. Que la había atacado un sujeto, 
que se la quería llevar y cuando ella le 
dijo que no, la había apuñalado, pero 
siempre habló de uno solo, y todas las 
pruebas y la descripción que se hizo 
de la persona obedecía a la figura de 
Vivanco. Era tan claro que se estaba 
enjuiciando, y a la larga, condenando a 
un inocente, que yo no podía guardar 

silencio”, dice. 
Hervia habla directamente de un 

montaje por parte de Carabineros. “A 
Tapia lo pusieron ellos porque tenían 
la obligación de detener a alguien en 
24 horas, ya que estaban en una crisis 
porque esa misma noche estaban apa-
reciendo las niñitas de Alto Hospicio. 
Esto fue un montaje de Carabineros. 

Yo tuve acceso al video en el que se 
ve a un funcionario manipulándolo, 
tratando de meterle palabras que él ni 
siquiera conocía”, precisa Hervia, quien 
también es partidario de que se pida 
una revisión a la Corte Suprema, por 
él y por su familia. “A ellos les quitaron 
mucho. Me tocó verlo y merecen un 
compensación”, concluyó. 

FISCALÍA EN EL 2011 
Pese a que en esta oportunidad fue 

imposible comunicarnos con el fiscal 
de la época Víctor Hugo Villarroel, quien 
llevó personalmente y de manera ex-
clusiva el caso. En el 2011, en un anterior 
reportaje descartó cualquier tipo de 
acción irregular en la investigación. 
“En nuestra visión, quedó claramente 
definido lo que pasó. Nosotros siempre 
tuvimos la convicción de que hubo una 
participación intelectual y material 
tanto de Armando Tapia como de Carlos 
Vivanco y aquello es lo que se dictaminó 
en el fallo”, expresó Villarroel. 

La actitud de Armando Tapia durante la reconstitución de escena, para muchos fue decidora: 
“El sujeto no sabía nada”, afirmaron muchos. 

ARCHIVO EL DÍA

Me contó (Vivanco)
que la hermana Lita 
era como su ‘chinita’ 
de Andacollo y por 
eso quería llevársela. 
Cuando le pregunté 
por Armando Tapia 
me dijo claramente: 
‘Yo a ese hueón no 
lo conozco, no sé por 
qué lo tomaron’. 
MANUEL HERVIA

EX PÁRROCO DE LAS COMPAÑÍAS
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con la presidencia comunal, aunque, 
de los tres es el menos conocido para 
adentrarse en una votación popular.  

“Yo estoy a disposición del partido, 
como todos, pero estamos en pleno 
proceso. La idea es, primero, barajar 
nuestras propias cartas, porque hay 
personas de sobra, pero debe haber una 
intención también”, concluyó Adaro. 

SOCIALISTA DESAFILIADO

El concejal de La Serena, Robinson 
Hernández, hace dos años que está 
desafiliado del Partido Socialista, si 
bien dice que se siente un “socialista 
ciudadano”, aclara que la decisión 
la tomó ya que sentía que no estaba 
cumpliendo con los requisitos que 
tiene todo militante. 

“Mi domicilio sigue siendo la izquierda 
política, me sigo sintiendo un socialista 
desde que asumí este camino el año 
1986. Hay cierta responsabilidad y yo 

me fui alejando poco a poco, estoy 
consumido y preocupado de llevar a 
cabo la labor de concejal. Eso me apa-
siona y trato de dar lo mejor”, indicó.

Hernández también estuvo presente 
en el comunal, aunque confesó que 
fue invitado para conversar sobre el 
comercio ambulante en la ciudad, pese 
a ello –dice- se sintió acogido aunque 
reconoce que algunos militantes ma-
nifestaron inquietud por su situación, 
“en general me sentí bien, hubo un 

Los plazos se agotan y los partidos 
deben tomar decisiones.  En La Serena, 
los socialistas trazaron -al parecer- su 
primer paso y, a diferencia del 2016 
donde apoyaron la candidatura de 
Roberto Jacob, esta vez tienen la in-
tención de recuperar la alcaldía de la 
capital regional. Así lo dejó entrever 
el ampliado comunal que se realizó a 
principio de mes.

El objetivo de la instancia era discutir 
una serie de asuntos políticos y orgá-
nicos y analizar el escenario de cara a 
las municipales del próximo año, en 
especial la postura que adoptará el 
Partido Socialista.

Fue en este punto donde se analizó 
la actual gestión del edil Roberto Jacob 
(PRSD) y, por una solicitud reiterada 
de los asistentes se votó la opción de 
recuperar el sillón edilicio. De esta 
forma, los socialistas han decidido 
competir con Jacob o con cualquier 
otro candidato de la centro izquierda 
en una primaria ciudadana ya que, 
por ahora,  ven lejos una concreción 
de pacto electoral.

El presidente comunal, Hassan Adaro, 
recalcó que se tomó una decisión insti-
tucional y que a partir de eso se llamó 
a los aspirantes a entregar sus antece-
dentes y fue ahí donde aparecieron 
algunos precandidatos, “que no son 
oficiales, solo opciones”. Sin embar-
go, el dirigente aclaró que ahora la 
máxima preocupación en La Serena 
es “conformar una lista de concejales 
lo más competitiva posible”. 

De esta forma, lo conversado en el 
comunal constituye solo una intención, 
ya que de no haber nombres y compro-
misos reales que puedan emprender 
la carrera, los socialistas no descartan 
ir en apoyo de otra candidatura. 

De todos modos, ese mismo día so-
naron con fuerza algunos nombres, 
como el concejal Robinson Hernández 
que suma su tercer periodo en el car-
go, el expresidente del CORE, Eduardo 
Alcayaga, quien hace tiempo se presenta 
como una eventual carta del PS y que 
ha comunicado estar disponible “si es 
que el partido así se lo solicita”, siendo 
hasta el momento el único que ha 
manifestado su intención de aceptar 
el desafío. El otro nombre que se barajó 
y que no pasó desapercibido fue el del 
propio Hassan, que a sus 28 años ha dado 
que hablar, en especial en las últimas 
elecciones internas donde se quedó 

Las eventuales cartas del PS 
para enfrentar a Roberto Jacob

diálogo muy franco y de respeto”. 
Respecto a su nombramiento como 

posible carta para ir por el sillón mu-
nicipal, el concejal fue claro al decir 
que “no me siento una opción para 
la alcaldía, podemos terminar un ci-
clo como concejal, pero los desafíos 
futuros deben estar medidos por el 
respaldo electoral que uno recibe en 
cada proceso”. 

Pese a esto, parece que la puerta no 
está cerrada del todo. Hernández con-
fesó que si crece el respaldo ciudadano 
“uno podría pensar en algo mayor” 
pero que en lo pronto “es complejo”, 
argumentando que para aventurarse 
en una carrera como esta se requiere 
un gasto mayor, “una inversión que hay 
que hacer y al menos esos recursos yo 
no los tengo”. 

JACOB: LA FIGURA POTENTE

En la interna, el rumor que Roberto 
Jacob se repostulará al cargo cobra fuerza 
día a día, aunque a la fecha el edil ha 
manifestado que está en un proceso 
de reflexión y que no adelantará una 
carrera municipal.

“La gente me ha pedido que me repos-
tule y mi respuesta siempre ha sido la 
misma ‘lo voy a evaluar’ yo no quiero 
adelantar las carreras municipales, 
porque no por andar más rápido vamos 
a llegar primero. Lo que yo tengo que 
hacer ahora es trabajar al máximo en 

EN LAS MUNICIPALES 2020

A principio de mes se realizó un ampliado comunal donde 
por unanimidad se decidió recuperar el sillón municipal de 
La Serena, en la instancia se barajaron algunos nombres 
como Robinson Hernández, Eduardo Alcayaga y Hassan 
Adaro. Desde el partido indicaron que se trata de una 
“intención”, pero que trabajarán para concretarla.

03
serían los nombres que baraja 
el PS para competir por el sillón 
edilicio de La Serena.

Alejandra Carvajal  / LA SERENA

@eldia_cl

Roberto Jacob lleva dos periodos como alcalde de La Serena. A la fecha el edil ha manifestado que está en un proceso de reflexión sobre su 
futuro político aunque no descarta una posible repostulación al cargo.

EL DÍA
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lo que estoy. Ese es mi foco”, detalló. 
El jefe comunal confesó que al asumir 

su segundo periodo fue muy tajante 
al decir que sería el último, “creo que 
me excedí cuando dije ‘no voy más’. 
Ahora yo no descarto nada, pero hay 
momentos y momentos y cuando 
llegue la instancia de dar a conocer mi 
decisión, lo haré”, precisando que en 
los primeros meses del 2020 anunciará 
su futuro político.

En esta línea, Hernández agregó que 

aunque el actual alcalde no ha mani-
festado públicamente su intención de 
ir a una reelección “yo lo percibo y lo 
siento. Es cosa de ver, en los saludos 
protocolares de agosto la gente demos-
tró una clara intención de apoyo ante 
un eventual tercer periodo”. 

Además, dijo que para cualquier can-
didato sería muy difícil competir con 
Jacob ya que es un alcalde en ejercicio 
con un fuerte dispositivo detrás como 
lo es el municipio serenense. 

PROGRAMAS MÁS QUE CANDIDATOS

Por su parte, la presidenta regional 
del Partido Socialista, Clara Olivares, 
dijo que la postura de la colectividad 
se debe principalmente a la necesidad 
de ofrecerle a la ciudadanía la opción 
de hacer un giro en la gestión.

“Creemos que podemos aportar y 
mostrar una nueva cara de La Serena, 
queremos mayor seguridad, avanzar en 
espacios públicos, en infraestructuras. 

Estas son nuestras motivaciones, que-
remos poner a disposición propuestas 
más que candidatos, es por eso que 
invitamos a la gente a soñar y a decidir 
cuál es la ciudad donde quieren vivir”, 
aseveró.

La dirigente insistió que al no existir, 
a la fecha, luces de pactos o acuerdos, 
ellos proponen la opción de primarias 
ciudadanas, de esta forma será la gente 
la que decida el representante de la 
centro izquierda que competirá en 
las elecciones oficiales.

“Estamos en un proceso donde los 
militantes están inscribiendo sus pre-
candidaturas. Estamos seguros que La 
Serena merece más de lo que tiene 
ahora”, agregó.

SENTIR LOCAL

Por último Hassan Adaro, dijo que 
hay un sentir del socialismo local de 
querer recuperar la municipalidad.

“Hay ciertas críticas, pero no ha si-
do una administración mala. Desde 
mi visión personal y no institucional 
puedo decir que ha sido buena pero 
no sobresaliente y creo que se puede 
hacer más”, puntualizó.

Y  que esta idea de barajar candidaturas 
en el PS, independiente de las conclu-
siones, es parte del “legítimo derecho 
que tienen los partidos de buscar una 
opción y proponerla”. 

“Estamos en un proceso 
donde los militantes están 
inscribiendo sus precandi-
daturas. Estamos seguros 
que La Serena merece más 
de lo que tiene ahora”.

“No me siento una opción 
para la alcaldía, podemos 
terminar un ciclo como con-
cejal, pero los desafíos fu-
turos deben estar medidos 
por el respaldo electoral que 
uno recibe en cada proceso”.

“Yo estoy a disposición del 
partido, como todos, pero 
estamos en pleno proceso. 
La idea es, primero, barajar 
nuestras propias cartas, por-
que hay personas de sobra”.

CLARA OLIVARES

PRESIDENTA REGIONAL PS

ROBINSON HERNÁNDEZ

CONCEJAL PS

HASSAN ADARO

PRESIDENTE COMUNAL PS

Zona de debates
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el propósito que estén acompañando 
al soldado Jure y podamos tenerlos con 
la información inmediata del médico 
tratante”, señaló el comandante Manuel 
Herrera, quien agregó que se dispondrá 
del alojamiento y alimentación de los 

familiares.

SUSPENDIDAS ACTIVIDADES

El alto oficial confirmó que se habían 
suspendido las actividades militares 
en Puerto Aldea, “hasta que terminen 
los peritajes de rigor con el propósito 
de saber efectivamente qué fue lo que 
explosó, dónde estaba lo que explosó y 
que dé la seguridad a la unidad de que 
pueda transitar y que pueda hacer las 
actividades de instrucción y de entre-
namiento programadas para el año 
en un lugar con toda la seguridad que 

Cuando eran las 14:50 horas de ayer, salía 
de las dependencias del Hospital San Pablo 
de Coquimbo rumbo al Aeródromo de 
La Serena Jaled Jure Villalobos, el soldado 
que resultó gravemente herido luego de 
recibir las esquirlas de un artefacto que 
les explosionó en los pies a un grupo de 
soldados que participaban de ejercicios 
militares en Puerto Aldea.

Hasta el aeródromo fue acompañado 
por numerosos familiares quienes lo 
despidieron con aplausos mientras el 
avión emprendía vuelo pasadas las 15:30 
horas y le gritaban “te esperamos”, para 
luego de esto caer en llantos varios de ellos.

Fue una despedida llena de emocio-
nes donde estaban solo sus familiares 
y algunos miembros del Ejército, entre 
ellos el comandante del Regimiento 
21 Coquimbo, Manuel Herrera, quien 
además también emprende viaje a la 
capital, indicando que estaría allá “el 
tiempo que sea necesario”.

De hecho, fue el propio comandante 
Herrera quien informó que se tomó la 
decisión de enviar al Hospital Militar al 
soldado Jaled Jure Villalobos en un avión 
ambulancia con médicos institucionales.

“Su estado sigue siendo grave y la ins-
titución está enfocada en dos puntos  
específicos. Primer punto,  darle todo 
el soporte de salud al soldado Jaled Jure. 
Segundo, darle todo el soporte a la familia, 
con ese propósito nosotros colocamos 
un vehículo para trasladar a la familia, 
que es la madre (Pamela Villalobos), el 
padre (Jaled Jure, mismo nombre de 
su hijo), su polola (Natalie López) y un 
primo, a la guarnición de Santiago, con 

Segundo soldado herido en 
explosión es trasladado al 
Hospital Militar de Santiago

se permita”, señaló el Coronel Herrera.
En el mismo tenor, reconoció que hasta 

el momento no se tiene ningún antece-
dente de qué fue lo que explosó, porque 
eso estaba en una investigación que 
lleva adelante la Armada de Chile con el 
propósito de saber efectivamente qué 
fue lo que detonó.

Al indicarle que se especulaba que 
podría ser una mina antipersonal, el 
uniformado dijo que “no tengo ese an-
tecedente, pero veo poco probable que 
sea una mina antipersonal, porque no 
es el sector y las minas antipersonales 
se colocan en lugares donde uno quiere 
evitar un ingreso o uno quiera evitar 
una aproximación. Por lo general, las 
minas están puestas en fronteras y usted 
bien sabe que por el Tratado de Ottawa 
el Ejército de Chile está desminando 
todas las fronteras, pero no se descarta, 
aunque  creo poco probable que sea 
una mina antipersonal, por el daño, si 
fuera una mina antipersonal, estaríamos 
hablando de otro tipo de daño en este 
momento”, aseveró.

JOVEN DEPORTISTA Y QUERIDO

Los familiares y cercanos de Jaled Jure 
destacaron las cualidades como perso-
na de este joven que ingresó de forma 
voluntaria a realizar el servicio militar, 
señalando que era muy deportista y que 
practicaba atletismo.

SIGUE EN ESTADO DE GRAVEDAD

Jaled Jure Villalobos, los familiares des-
tacaron sus cualidades y esperan que se 
recupere pronto. Fue llevado a Santiago.

CEDIDA

A pesar que aún se mantiene en estado grave, los médicos 
dieron la autorización para ser llevado a la capital vía aérea. 
lo acompañaron cuatro familiares, sus padres, un primo y 
su polola, quienes permanecerán a su lado este tiempo bajo 
cargo del Ejército.

Óscar Rosales Cid  / LA SERENA

@eldia_orosales

Su estado sigue 
siendo grave y la 
institución está 
enfocada en dos 
puntos  específicos. 
Primero, darle todo 
el soporte de salud 
al soldado Jaled 
Jure. Segundo, darle 
todo el soporte a la 
familia”
MANUEL HERRERA

COMANDANTE DEL REGIMIENTO 21 
COQUIMBO.
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del joven, indicando que es un muchacho 
atípico para su edad, como ya no son los 
jóvenes de hoy. Cuenta, por ejemplo, que 
para pololear fue a pedirle permiso a la 
familia y solicitó formalmente sostener 
dicha relación con Natalie López, que no 
lo hizo en una plaza, sin formalidad, como 
lo suelen hacer en la actualidad, lo que 
daba cuenta de la calidad de persona y 
lo serio que es. 

Pero además de eso, también lo des-
cribe como un joven alegre, simpático 
y atento. “Son pololos hace varios años 
ya, él siempre enamorado de mi hija, 
siempre pendiente de ella, salía de fran-
co y se iba a la casa, compartía todo el 
tiempo con nosotros. Antes de que se 
fuera a campaña, el domingo pasado, 
habían estado juntos, el sábado también 
habían salido y se quedaron en la casa 
de mi mamá. Siempre estaban juntos, 
cuando había que ir a verlo, mi hija era 
la primera que quería ir, orgullosa de él 
como militar”.

EN UN VIA CRUCIS

De carácter extrovertido y muy parti-
cipativo, sus familiares recuerdan que 
incluso en una oportunidad personificó 
a Jesús en un vía crucis que se realizó en 
el colegio donde estudió la enseñanza 
media. “No cualquier persona es Jesús en 
un vía crucis y el lo fue, también andaba 
en las competencias de atletismo, era 

motivado y se sentía mejor en todo”, 
señalan.

Por todo lo anterior, piensan que  Jaled 
Jure saldrá adelante de esta situación 
que le ha tocado enfrentar.

Indicaron que le gustaba la carrera mi-
litar, por eso había ingresado al Ejército, 
pero que entre sus planes futuros estaba 
la de estudiar una carrera universitaria.

“Es amable, alegre, bueno para la talla, 

siempre compartía con nosotros, aunque 
eso disminuyó cuando empezó a pololear”, 
precisa su tío Cristian Jure.

En tanto que la madre de su polola,  
Johanna Toro, da cuenta de otras facetas 

En la imagen se aprecia el momento en que es subido al avión ambulancia, Jaled Jure Villa-
lobos, para minutos después emprender vuelo a Santiago, al Hospital Militar.

LAUTARO CARMONA Carlos Quiroz Quiroz, fue quien pisó el ex-
plosivo y recibió lesiones menores. Trasla-
dado a Santiago para chequeos médicos.

CEDIDA
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La bióloga española Laura Ramajo, quien se ha especializado en los estudios de los océanos, indica que las industrias acuícolas y pesquera 
de la región de Coquimbo deberán adoptarse a los efectos del cambio climático

CEDIDA

se han podido establecer en las aguas 
marinas de la región de Coquimbo?

“Tenemos aumento de los vientos 
que favorecen estas aguas que son 
importantes, o aguas de profundidad, y 
esto genera un aumento de nutrientes 
en la costa, pero también aumentan 
estas aguas al ser ácidas y bajas en oxí-
geno, lo que impacta a las actividades 
pesqueras y acuicultoras. Tenemos una 
ampliación de las zonas mínimas de 
oxígeno que antes estaban más delimi-
tadas hacia el norte y ahora parece que 
van a llegar y los pronósticos indican 
que llegarán mucho más cercana a 
la costa. Bueno, además la costa de 
Chile se está enfriando producto de 
este aumento de los vientos. Estamos 
viviendo en una incertidumbre con 
estos cambios climáticos”.

¿De qué forma este efecto del hombre 
se siente en los océanos?

“Principalmente por el aumento 
del CO2 atmosférico que genera una 

que favorecen las aguas muy ricas en 
nutrientes y, por ende, beneficia a la 
existencia de pesquerías y acuiculturas 
tan exitosas, pero, asimismo, también 
producen una mayor acidez y pérdida 
del oxígeno en el agua”.

¿Cuáles son los cambios reales que 

El fenómeno del cambio climático 
ya se instaló en la agenda pública. Con 
la próxima edición de la Conferencia 
de las Naciones Unidas sobre el tema, 
la COP25, que se realizará en Santiago, 
los primeros días de diciembre, cada 
día surgen nuevas aristas sobre esta 
problemática. 

En entrevista con El Día Radio, la 
bióloga española Laura Ramajo, quien 
se ha especializado en los estudios de 
los océanos, indica que las industrias 
acuícolas y pesquera de la región de 
Coquimbo deberán adoptarse a los 
efectos del cambio climático, princi-
palmente con aquellos relacionados 
con el aumento de las temperaturas 
en las aguas del mar. 

En la bahía de Tongoy, por ejemplo, 
se espera que el ostión sufra efectos 
negativos en su tamaño final, su ca-
libre, el que es requisito primordial 
para su exportación en los mercados 
internacionales. También se espera 
que aumente la mortalidad de estas 
especies. 

Laura Ramajo detalla que está enfo-
cada en “los estudios de los efectos 
del cambio climático con los océanos, 
especialmente en algunas actividades 
productivas que son importantes para 
la región, como la acuicultura o las 
pesquerías”.

La especialista indica que reciente-
mente apareció el reporte del IPCC, que 
se concentra en los océanos y criosfera, 
que es la parte congelada del planeta 
(glaciares, polos, etc) y que éstos “son 
bastantes alarmantes”.

“Como parte del calentamiento global y 
otros procesos asociados, en los océanos 
se ha observado a nivel mundial cam-
bios de su temperatura, de salinidades, 
de corrientes y de algunos procesos 
químicos. Los océanos, por ejemplo, 
se están volviendo muchos más ácidos 
o incluso perdiendo oxígeno”.

Laura Ramajo afirma que los océanos 
son importantísimos para el clima 
mundial, considerando que el 70 por 
ciento del planeta está cubierto de 
agua marina. “Son muy importantes 
en las regulación del clima, enfrían las 
aguas que son cálidas que vienen del 
Ecuador y calientan las aguas polares 
en términos de corrientes, además, 
participan y proveen más del 50 por 
ciento del oxígeno del planeta”.

También hay que evaluar el factor 
económico.  Existen actividades como 
la acuicultura y la pesca, importantes 
para las costas de Chile y en particular 
para las costa de la Región de Coquimbo. 
Se agrega el turismo. 

Otro dato: se estima que entre el 70 y 
el 80 por ciento de la población mun-
dial vive en las cercanías de las costas. 

Laura Ramajo enumera algunos de 
los estudios que se desarrollan en la 
región. “Se está estudiando el fenó-
meno de la corriente del Niño que 
intensificará su frecuencia e incluso en 
intensidad; la intensidad de los vientos 

La española Laura Ramajo, quien integra el equipo 
investigativo del CEAZA en la región de Coquimbo, se refirió 
al calentamiento global en entrevista con El Día Radio.

Industrias acuícola y 
pesquera deben adaptarse 
al cambio climático

cadena que impactos. Por ejemplo, 
el aumento del CO2 termina siendo 
capturado por los océanos. El 30 por 
ciento del CO2 atmosférico es captu-
rado por los océanos y esto produce 
una disminución del PH de las aguas, 
el aumento de sus temperaturas y la 
evaporación de los oxígenos. Todo el 
sistema climático está interconectado y 
de hecho la ciencia avanza a integrar la 
ciencia atmosférica, la ciencia terrestre, 
la ciencia marina, para entender un 
poco más a todo el sistema”.

¿De qué formas las industria pesquera y 
acuícola se están adaptando a los cambios 
climáticos que modifican los productos 
que extraen del mar?

“Las industrias de la región como por 
ejemplo la del ostión -que es aquella 
con la cual trabajo- ya está intentan-
do adaptarse a los cambios futuros. 
Participan y apoyan a Ceaza en la toma 
de datos oceanográficos y atmosféricos 
para poder entender la dinámica de los 
océanos y la atmósfera. Luego hay otras 
industrias que están cambiando sus 
recursos o diversificándolos para poder 
ir ajustando a un recurso que responda 
mejor a las condiciones. Todas estas son 
estrategias de adaptación al cambio 
climático. Asimismo, hay que ayudar 
en disminuir las emisiones del CO2”.

SEÑALA INVESTIGADORA LAURA RAMAJO

Las desalinizadoras 
con un proceso 
bien elaborado y 
sustentables y que 
consideren no eliminar 
estos residuos, se 
constituyen en una de 
las metodologías que 
tenemos para enfrentar 
la mega sequía”

Guillermo Alday  / LA SERENA

@eldia_lvarela
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Consciente de la legítima aspiración de 
los vecinos del sector oriente, el alcalde 
Roberto Jacob, logró la aprobación uná-
nime de los concejales a su propuesta 
de ceder 3.000 mts2 de terrenos muni-
cipales de Cordep, para construir una 
subcomisaría, considerando que el sitio 
entregado anteriormente sólo alcanzaba 
para un retén y Carabineros requería uno 
de mayor espacio para ampliarse.

“Nos quedaron 7 hectáreas disponibles 
y como el terreno que se ofreció antes 
no era suficiente en cuanto al tamaño, 
porque buscaban ampliar a comisaría, 
tuvimos que buscar uno nuevo. Este 
reúne las condiciones y está cerca de 

La Pampa, cerca del futuro hospital y 
por ello decidí proponer el Concejo 
entregar 3 mil metros cuadrados que 
es muy poco en relación de lo que te-
nemos y se lo voy a plantear al genera”, 
destacó el alcalde Jacob.

“No podíamos perder la posibilidad 
de tener esta subcomisaría y el Concejo 
lo acogió de muy buena manera, lo 

cual agradezco mucho. No estamos 
pensando en el valor de esos terrenos, 
sino en la utilidad que prestará a la 
comunidad. Tenemos unidades de 
Carabineros en todos los sectores, pero 
no en éste y va a suplir esa necesidad 
en el sector de Pampa y El Milagro, 
principalmente”, agregó.

En caso de ser acogido por la institución 
uniformada, vendría a dar solución a 
este anhelo de los pobladores, pues 
luego de varios análisis técnicos y logís-
ticos, Carabineros descartó el terreno 

ofrecido el año pasado por el propio 
alcalde Jacob junto a la Intendenta Lucía 
Pinto, emplazado junto a la plaza Elena 
Caffarena, a pocos metros de calle Los 
Perales, que era uno de los principales 
requerimientos de los residentes de 
esta área, donde permanentemente 
son víctimas de robos a sus viviendas 
e incluso, de portonazos. 

Se espera que este viernes, 18 de octu-
bre, el alcalde Roberto Jacob se reúna 
con el general Ramón Alvarado, jefe de 
la IV Zona, para tratar el tema.

La propuesta de ceder 3 mil 
mts2 permitiría construir una 
subcomisaría, considerando 
que el sitio entregado 
anteriormente sólo alcanzaba 
para un retén.

Jacob ofrecerá nuevo 
terreno para recinto 
policial en sector Oriente

El sector oriente de La Serena no cuenta con unidades de Carabineros. LAUTARO CARMONA

SE ENTREGARÁ PARA EVALUACIÓN
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“Hemos sentido que han bajado los 
robos en la zona. Igual vemos pasar a los 
delincuentes porque ya los conocemos, 
pero no hemos escuchado de nuevos 
robos”, comenta otra comerciante que 
reconoce que en su local tuvieron que 
contratar a un joven que vigilara la 
puerta porque habían sido víctimas 

varias veces de diversos delitos.

COMPROMISO

La encargada de la oficina de Seguridad 
Ciudadana de la Municipalidad de 
Ovalle, Hortensia Flores, confirmó que 
ciertamente han dispuesto de una 

 Un recorrido por calle Benavente 
y una conversación con al menos 
cuatro comerciantes de la zona, dio 
cuenta que al menos por los mo-
mentos los compromisos adquiri-
dos por las autoridades en materia 
de seguridad sí se están cumpliendo. 
“Sí, hemos visto la camioneta de 
Seguridad Ciudadana más seguido, 
y ahora vemos a Carabineros cami-
nar y hablar con los comerciantes. 
Antes no se veían y ahora sí se están 
notando”, comenta una de las comer-
ciantes mientras atiende su clientela. 
Más adelante dos sargentos de 
Carabineros cumplen en esa calle una 
doble labor: marcan presencia ante po-
sibles actos delictivos y conversan con 
los comerciantes instruyéndolos con 
recomendaciones para evitar robos en 
lugares habitados y no habitados, ade-
más de entregar los contactos telefónicos 
de los cuadrantes policiales de la zona. 

Comerciantes de Benavente agradecen 
mayor presencia de seguridad

camioneta y personal permanente  
“El  alcalde se comprometió con poner 
más seguridad en el barrio y por ello 
hay un auto de Seguridad permanente, 
para que cualquier acción que pase se 
pueda establecer una coordinación 
inmediata con las policías”, indicó. 
Destacó además las acciones de lim-
pieza y cambio de luminaria de los 
pasajes aledaños a Benavente, entre 
ellos la calle Federico Alfonzo, que 
fue un reclamo que habrían hecho 
vecinos y comerciantes de la zona y 
que de alguna manera influía en los 
índices de inseguridad, por lo que 
también se colocarían cámaras espe-
ciales en algunos puntos del sector. 
“El compromiso es sacar a los ambu-
lantes y reubicar en algún otro lugar 
a los que sí tienen permisos y que son 
compromisos del alcalde que está 
cumpliendo al 100%. Los comercian-
tes establecidos pidieron que no se 
instalaran los ambulantes y eso es un 
compromiso que se hizo, de tener una 
vigilancia más de cerca para que no se 
instalen los ambulantes”, precisó Flores. 
Adelantó que pronto colocarán letreros 
de prohibición al comercio ambulante 
en la zona

EN LA COMUNA DE OVALLE

Comerciantes han notado mayor presencia policial desde la reunión de coordinación policial 
de la semana pasada, tras el robo a la joyería de la zona

EL OVALLINO

Luego del violento robo 
a la joyería Suiza y a la 
reunión que sostuvieran 
con autoridades civiles y 
policiales, agradecen la 
presencia de funcionarios 
de seguridad en la zona

Roberto Rivas/ Ovalle

@eldia_cl
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registró la Bolsa de Comercio en su 
índice principal, el IPSA, que cerró el 
miércoles en 5.150,11 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de Acciones 
(IGPA) presentó una disminución de -0,13% y cerró 
en 25.938,17 puntos.

han sido desparasitados o vacunados 
recibiendo el visto bueno en caso de 
que así fuera, posteriormente pasan al 
escritorio de Medio Ambiente donde 
reciben la capacitación obligatoria sobre 
el cuidado del ambiente y el resguardo 
de los desechos, además allí reciben 
el equipo para traer los desechos pro-
ducidos en el viaje. Finalmente pasan 
por Aduanas quienes son los que dan 
el visto bueno para poder autorizarlos 
y que puedan subir a la cordillera

LENTITUD EN EL PROCESO

En tanto el presidente de la Asociación 
Gremial de Crianceros de Limarí, y con-
sejero regional, Juan Carlos Codoceo, 
invitó a los crianceros a estar atentos al 
llamado y asistir sin falta al momento 
que le corresponde el turno.

Resaltó que la falta de alimento es el 
mayor de los problemas que atraviesan 
los crianceros en estos momentos en 
la mayoría de los casos, y la falta de 
agua en otros muy puntuales. 

“Tenemos familias que han perdido 
todas sus fuentes productivas y no 
tienen ni siquiera para comer, por lo 
tanto el llamado que yo le hago a los 
alcaldes, de toda la región, es que los 
recursos que nosotros como gobierno 
regional aprobamos para que ellos se 
hicieran cargo e llegar con esta ayuda 
inmediata a los crianceros afectados, 
lo hagan. La mayoría de las comunas 
lo han hecho con la excepción de la 
comuna de Ovalle que falta por hacerlo, 

y eso es muy doloroso, porque todos 
los días viene la gente a preguntar por 
aquí por la ayuda”.

Destacó que de acuerdo a la informa-
ción recogida en la mesa de emergencia 
de este pasado lunes, Ovalle sería la 
única comuna que no habría bajado 
los recursos a sus crianceros. Se trataría 
de más de 100 millones de pesos para 
ayudar a más de 300 productores que 
no son usuarios Indap. 

SOLUCIONES A MEDIANO PLAZO

Consultado por la tardanza que acusan 

 Este miércoles comenzó a funcionar 
la llamada ventanilla única para que los 
realizar todos los trámites necesarios 
que deben cumplir los crianceros que 
subirán en noviembre a las veranadas.

En un solo lugar los productores, tienen 
a disposición personal del Gobierno 
Regional y de los distintos organismos 
involucrados. Este año los primeros en 
llegar, porque así estaban convocados, 
fueron los crianceros de varios sectores 
de Punitaqui, quienes llegaron con 
sus documentos a solicitar y culminar 
todos los trámites necesarios.

En la cita, el gobernador de la provin-
cia del Limarí, Iván Espinoza, refirió la 
importancia de estar al día con todos 
los requisitos y el apoyo oficial para 
agilizar cada uno de los trámites.

El sistema funciona como una rueda 
en la que los crianceros pasan de un 
escritorio al siguiente cumpliendo con 
todos los requisitos exigidos. Primero 
deben revisar el contrato que parte del 
Gobierno Regional, luego pasan al es-
critorio de la Policía de Investigaciones, 
donde chequean el estatus migratorio 
de los productores, de allí al Servicio 
Agrícola y Ganadero, donde certifican el 
estado de salubridad de los animales, si 

Crianceros advierten lentitud del 
municipio en entrega de recursos

los crianceros, el encargado del área de 
Fomento Productivo y Turismo de la 
municipalidad de Ovalle, Eric Castro, 
indicó a El Ovallino que lo primero es 
dejar a los productores un mensaje de 
tranquilidad ya que la política como 
municipalidad es tener soluciones 
que puedan apreciarse en el mediano 
y largo plazo.

“Nosotros creemos  que cómo enfren-
tar la sequía debe ser con soluciones 
reales, en ese sentido, nosotros hace 
muy poco, en medio de este plan de 
sequía, le entregamos a la intendenta 
un oficio, solicitando la compra de 
unos kits de forraje verde hidropónico: 
esos equipos tienen como objetivo 
poder entregarle un 40% de alimento 
sustituto a la cabra, que tiene que ir 
acompañado con heno y algún pellet 
que sea complemento”.

Indicó Castro que en los próximos días 
instalarán tres de estos equipos en la 
comuna, que serían los tres primeros 
en la región, en el sector más secano 
de Ovalle, que pueden proporcionar al 
menos 40 o 60 kilos diarios de pasto 
hidropónico, por lo que necesita baja 
cantidad de agua.

Señaló que la ayuda sería principal-
mente para productores que no perte-
necen a los sistemas de Prodesal-Padis 
o Indap, quienes son una cantidad 
aproximada de 350.

“Ya la próxima semana nosotros vamos 
a comenzar a entregar los alimentos, 
así que los productores pueden estar 
tranquilos, porque los recursos están 
en la municipalidad. Nosotros está-
bamos esperando la respuesta de la 
intendencia por las dos consultas que 
hicimos para utilizar los fondos en 
soluciones concretas”.

Destacó que han detectado que existe 
mucha pérdida de agua en algunos 
sectores, otros que requieren la pro-
fundización de pozos, y por supuesto 
el aporte de pellet alimenticio para 
los animales.

MUNICIPALIDAD INDICA QUE ESTUDIAN SOLUCIONES A MEDIANO Y LARGO PLAZO

Crianceros de Punitaqui fueron los primeros en iniciar los trámites para garantizar un traslado 
responsable en las veranadas 2019-2020.

LAUTARO CARMONA 

En la apertura de la 
“ventanilla única” para 
realizar los trámites 
correspondientes al proceso 
de veranadas 2019-2020, 
crianceros de Ovalle 
advirtieron que son la única 
comuna que no ha recibido 
la ayuda oficial. Desde la 
municipalidad indicaron 
que el retraso se debe a 
que estudian planes a 
mediano y largo plazo para 
la generación de alimentos 
para el ganado, y no 
solamente para la entrega 
de forraje.

80
Mil cabezas de ganado se espera 
que suban a las veranadas

Roberto Rivas / Ovalle

@eldia_cl
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Resultados de exámenes 
disponible por internet

Christián Armaza / LA SERENA

@eldia_cl

Un total de 63 micro y pequeñas empre-
sas de la región, y de sus tres provincias, 
se reunieron este miércoles en la plaza 
de armas de La Serena para participar 
en la apertura de la feria Expo Mipe 2019, 
actividad que se enmarca en la Semana 
de la Pyme, cuyo principal eje es fortalecer 
el desarrollo de una cultura abocada a la 
innovación y al emprendimiento. 

Cabe destacar que a través de esta feria se 
busca apoyar los procesos de promoción, 

difusión y comercialización de los produc-
tos o servicios de los micro y pequeños 
empresarios de la región, permitiendo así, 
que esta instancia se transforme en una 
verdadera vitrina para los emprendedores 
locales y sus productos en pleno centro 
de la capital regional. 

Al respecto, Fernando Contreras, director 
regional de SERCOTEC, institución que ha 
impulsado el desarrollo de estas ferias 
desde hace más de una década, aseguró 
sentirse “muy contento con la inaugura-
ción de esta feria, pues esto es un esfuerzo 
que hace año tras año SERCOTEC para dar 
un espacio a los micro y pequeños em-
presarios de nuestra región, para que se 
pueda visibilizar todo aquello que estos 
negocios hacen los 365 días del año”. 

En ese sentido, el seremi de Economía, 
Carlos Lillo destacó que hoy las micro, pe-
queñas y medianas empresas “representan 
hoy día el 85,3% del total de empresas de 
la región. Por lo tanto, es necesario y vital 

acompañarlas, desde el momento en que 
nacen como una idea de negocio, hasta 
que sea una empresa más desarrollada”.

Por ello, la autoridad explicó que es 
necesario invitar a otros actores –no nece-
sariamente relacionados con la cartera de 
economía – para atender coordinadamente, 
el crecimiento y desarrollo de las micro, 
pequeñas y medianas empresas del país 
y de la región. “Debemos articular de la 
mejor manera todas las líneas de finan-
ciamiento que hoy día tiene el gobierno 
para apoyar a las pymes y que los recursos 
lleguen realmente a la gente que lo está 
necesitando”, afirmó la autoridad. 

LA EXPERIENCIA DE EMPRENDER 

Entre los más de 60 emprendedores 
que llegaron para dar el puntapié inicial 
de la Expo Mipe 2019, destacan algunas 
iniciativas como la de Carlos Ortiz, joven 
ingeniero y emprendedor de la comuna 
de Punitaqui, quien hace más de dos años, 
dio origen a Sanguchería Simple. 

“La cocina para nosotros es un hobby, 
y por eso nos metimos a emprender. 
Después de dos años y cuatro meses 
nos convertimos de un lugar chico, de 15 
personas, a un local de 60 trabajadores, 
transformándonos en una sanguchería 
moderna”, asegura. 

“Hoy nuestros principales proveedores 
son la gente de la misma comuna de 
Punitaqui. Trabajamos con el pan cia-
batta, de origen italiano, y la verdad, es 
que en este tiempo, nos ha ido excelente. 
Nuestra base de clientes son básicamente 
las familias, la gente joven, y los niños. 
Nuestro emprendimiento ha resultado 
ser particularmente bueno”, agrega. 

Esta feria, que se desarrollará 
hasta este viernes 18 de 
octubre y que reúne a 63 
micro y pequeños empresarios 
de la región, forma parte de 
las actividades de la Semana 
de la Pyme y busca apoyar 
con la promoción, difusión 
y comercialización de los 
productos y servicios que 
ofrecen estos negocios.

Emprendedores regionales 
muestran sus creaciones 
en Expo Mipe 2019

Autoridades y empresarios dieron el vamos a la feria que se desarrollará hasta este viernes 
en la plaza de armas de La Serena. 

CHRISTIAN ARMAZA

PROVENIENTES DE LAS TRES PROVINCIAS

Después de dos años 
y cuatro meses nos 
convertimos de un 
lugar chico, de 15 
personas, a un local 
de 60 trabajadores, 
transformándonos 
en una sanguchería 
moderna”
CARLOS ORTIZ

EMPRENDEDOR 
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año, los terceros coadyuvantes de la 
parte reclamada e independientes 
interpusieron recursos de casación 
en la forma y en el fondo contra la 
sentencia y con fecha 26 de septiembre 
de este año, la Corte Suprema acogió 

tres recursos de casación en el fondo y 
declaró nula la sentencia, ordenando 
en su sentencia de reemplazo, que 
ministros no inhabilitados conocie-
ran la causa y decidan respecto del 
fondo del asunto debatido, es decir, el 

Luego de acoger la solicitud de los abo-
gados representantes de la Asociación 
Gremial Minera La Higuera y de diversas 
personas de esa localidad, se suspendió 
la audiencia fijada para hoy por los 
alegatos del proyecto minero-portuario 
Dominga y se fijó nueva fecha de audien-
cia para el próximo 27 de noviembre a 
las 09:00 horas.

El escrito fue presentado este miércoles, 
por los abogados Fernando Roco Pinto 
en representación de diversas personas 
de La Higuera y Carlos Claussen Calvo 
a nombre de la Asociación Gremial 
Minera de La Higuera, en conformi-
dad al Artículo 165 Nº6 del Código de 
Procedimiento Civil “por tener alguno 
de los abogados otra vista o compare-
cencia a que asistir en el mismo día 
ante otro tribunal”.

Cabe recordar que el 1 de diciembre 
de 2017 la empresa interpuso una recla-
mación judicial en el Primer Tribunal 
Ambiental en contra de la resolución 
del Comité de Ministros que ratificó 
el rechazo al proyecto. Luego el 27 de 
abril la sala del órgano colegiado dictó 
sentencia y acogió la reclamación. 

Posteriormente, en mayo del mismo 

Primer Tribunal Ambiental suspende 
audiencia por caso Dominga

carácter completo de los antecedentes 
del proyecto y la estricta evaluación 
ambiental del mismo, así como la re-
futación de los antecedentes técnicos 
esgrimidos por el Comité de Ministros 
para rechazar el proyecto “Dominga”.

Cabe recordar que el proyecto Dominga 
considera la construcción y operación 
de un proyecto minero y portuario, de 
extracción y procesamiento de hierro 
con cobre como subproducto, el cual 
abarca desde la extracción de mineral 
hasta el embarque de concentrado para 
comercialización, incluyendo todos 
los procesos e instalaciones asociadas. 

El proyecto en sí, se divide en tres 
sectores denominados Dominga, Lineal 
y Totoralillo.

IBA A DESARROLLARSE HOY

Para el próximo 27 de noviembre quedó fijada la audiencia por el proyecto minero-portuario Dominga en el Primer Tribunal Ambiental de 
Antofagasta. 

LAUTARO CARMONA 

La solicitud fue extendida 
por los abogados 
representantes de la 
Asociación Gremial Minera 
La Higuera y de diversas 
personas de esa comuna. 

27
De noviembre es la fecha en 
que quedó fijada la nueva au-
diencia. 

2.300
Millones de dólares sería la in-
versión prevista del proyecto 
Dominga. 

Equipo El Día / LA SERENA

@eldia_cl
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Gran Parrillada
Para 2 y comen 3

2 Lomos ::
2 Chuletas ::

2 Pollos ::
2 Chorizos ::

3 Papas ::
Ensalada Chilena o ::
Tomate o Lechuga   

1 Vino Tres Medallas  ::
Cabernet Sauvignon   

$21.900

Peñuelas 191 - Fono: 51 2 232170 - Coquimbo - pillalavaca@hotmail.com
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CORDERO 
MAGALLANICO

PESCADOS 
Y PASTAS

cara tapada: las imágenes de guerrilla 
urbana en el elegante Paseo de Gracia 
barcelonés la noche del martes colma-
ban las tapas de los diarios en España, 
con titulares como “Batalla campal”.

 El presidente del gobierno español, 
Pedro Sánchez, instó ayer al jefe del 
gobierno regional de Cataluña a “con-
denar sin paliativos” la violencia en esta 
región sacudida por protestas contra 
la condena a líderes independentistas.

En una declaración en el palacio de 
gobierno, Sánchez hizo un “llamamiento 
expreso” al presidente catalán, Quim 
Torra, para “condenar sin excusas y 
sin paliativos, con máxima claridad y 
determinación, el uso de la violencia 
en Cataluña”, cuando en Barcelona 
se producían enfrentamientos entre 
manifestantes y policías por tercera 
noche consecutiva.

“Quienes buscan quebrar las leyes 
democráticas no van a cumplir su 
propósito. La única esperanza de los 
grupos violentos es que cometamos 
errores. Nos quieren exaltatados y 
divididos”, dijo desde La Moncloa.

Contenedores ardiendo, barricadas, 
cargas policiales, manifestantes con la 

Exigen a gobierno de Cataluña condenar 
violencia en protestas independentistas

En la capital catalana, 40.000 personas 
participaron en una manifestación 
antes de estallar los altercados, con 
cientos de personas, muchos con la 
cara tapada, lanzando objetos contra la 
policía. También hubo enfrentamientos 
en Girona, Tarragona o Lleida.

El lunes tuvieron lugar los primeros 
altercados con la policía cuando 10.000 
personas bloquearon el aeropuerto 
de Barcelona, horas después de que 
el Tribunal Supremo anunciara su 
condena a duras penas de prisión por 
nueve separatistas, entre ellos el exvi-
cepresidente regional Oriol Junqueras.

PRESIDENTE DE ESPAÑA

Un grupo de manifestantes se enfrentan a la Policia Nacional durante la concentración este miércoles ante la consellería de Interior en Bar-
celona en el tercer día de movilizaciones de protesta contra las condenas a los líderes del procés.

CEDIDA

 Mientras se registraban 
nuevos cortes de rutas 
y de vías férreas, desde 
cinco ciudades catalanes 
partieron las “marchas por 
la libertad”,

Quienes buscan 
quebrar las leyes 
democráticas no 
van a cumplir su 
propósito. La única 
esperanza de los 
grupos violentos 
es que cometamos 
errores”

PEDRO SÁNCHEZ

PRESIDENTE DEL GOBIERNO ESPAÑOL

Equipo El Día / Barcelona

@eldia_lvarela

10
mil personas bloquearon el ae-
ropuerto de Barcelona
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La Cámara de Diputados aprobó 
en general el control preventivo de 
identidad a menores de 16 años. La 
iniciativa se aprobó con 87 votos a 
favor y 58 en contra.

La iniciativa originalmente apuntaba 
a revisar a menores desde los 14 años, 
pero luego de una negociación del 
Gobierno con la Democracia Cristiana 
se fijó a partir de los 16 años.

Tras la votación, el diputado UDI 
Javier Macaya se manifestó confor-
me, afirmando que se trata de “una 
herramienta más para controlar la 
delincuencia” en el país.

“Obviamente cuando tengamos 
mayoría parlamentaria vamos a se-
guir insistiendo en que el control 
del delito y la posibilidad de aplicar 
esta herramienta de los 14 años es 
perfectamente posible”, expuso. “Acá 
hay una discusión muy académica 
desde la perspectiva de ciertos dere-
chos fundamentales que nosotros no 
compartimos”.

Aprueban en general 
control preventivo 
para menores de 16

En la ocasión  se acordó encarar un estudio amplio de conectividad entre la Provincia de San Juan y la Región de Coquimbo. ARCHIVO

10
días de las elecciones trasandi-
nas se efectuó la reunión ple-
naria de EBITAN

el Proyecto Túnel de Agua Negra y sus 
respectivos plazos de obra. Para esto, 
los equipos técnicos de ambos países 
mantendrán reuniones sistemáticas, 
procurando contar con el dato definitivo 
dentro del presente año. A partir de este 
dato, se definirán las etapas a seguir en 
el proceso de Licitación del Túnel de 
Agua Negra”.

Ayer se llevó a cabo la XLIV Reunión 
Plenaria de EBITAN en instalaciones del 
Ministerio de Transporte de Argentina., con 
representantes  chilenos y trasandinos. 

En la reunión se analizaron tanto el 
informe técnico respecto al Proyecto 
del Túnel de Agua Negra que fuera en-
viado oportunamente por el Ministerio 
de Obras Públicas de Chile, como las 
correspondientes respuestas al mismo 
que se remitieran desde el Gobierno 
Argentino y el Gobierno de San Juan.

El diario El Tiempo de San Juan seña-
la que  el ministro de Infraestructura 
de San Juan, Julio Ortiz Andino, había 
manifestado cierto escepticismo, por la 
cercanía del cónclave con las elecciones 
en Argentina, donde probablemente se 
ratifique el cambio del signo político del 
ejecutivo nacional.

Agrega el medio de comunicación 
trasandino que “en la lectura y análisis 
de estos informes, se logró acercar po-
siciones respecto de los pasos a seguir 
para ajustar y actualizar los montos 
de los diversos ítems que componen 

Según los medios trasandinos ayer se analizaron tanto el 
informe técnico respecto al Proyecto del Túnel de Agua Negra 
que fuera enviado oportunamente por el Ministerio de Obras 
Públicas de Chile, como las correspondientes respuestas al 
mismo que se remitieran desde el Gobierno Argentino y el 
Gobierno de San Juan.

Se acercarían posiciones 
para seguir trabajando en 
el Túnel de Agua Negra

El tiempo de san Juan en su crónica indica 
que “A propuesta de la parte chilena, que 
ofreció su financiamiento, se acordó en-
carar un estudio amplio de conectividad 
entre la Provincia de San Juan y la Región 
de Coquimbo. Este será a nivel de análisis 
de factibilidad, con su correspondiente 
estudio conceptual, con el fin de determinar 
la posibilidad de Pasos complementarios 
al Túnel de Agua Negra, que sirvan como 
eventuales alternativas tanto para éste 
como para el Cristo Redentor”.

Finalmente, habiendo concluido el man-
dato como Presidente de EBITAN del Dr. José 
Luis Lodeiro, representante del Ministerio 
de Transporte de Argentina, se produjo el 
traspaso de la Presidencia Pro-Témpore a la 
parte chilena de la Entidad Binacional, quien 
designó en dicho cargo y hasta el mes de 
octubre del año próximo al viceministro de 
Obras Públicas de ese País, Ing. Lucas Palacio.

EFE  / Valdivia

REUNIÓN EBITAN

@eldia_cl

VISIONES



PROPIEDADES
ARRIENDO - CASA

Villa El Parque, casa 3d 1b buen 
barrio, gran patio año corrido, sin 
muebles $250.000  F: 958904755

ARRIENDO - LOCAL

La Serena local comercial calle 
O” Higgins entre Cordovez Edo 
de La Barra, farmacia Óptica.  F: 
998185237

ARRIENDO - PIEZA

Coquimbo Amoblada con todo 
incluido para persona sola. +56 
9 53392507. 160000 CLP F: Mario

Ofrezco habitación privada con 
baño a trabajador o estudiante 
por cuidado de casa. Lado Enjoy.  
F: 982339166

Arriendo 2 piezas Parad 3 1/2, 
Serena, solo persona que trabajen 
y sean responsables.  F: 994139951

VENDO - TERRENO

Coquimbo Panul últimos terrenos 
550m2 sector urbano factibilidad 
luz. Vende dueña F: 983656417

VEHÍCULOS
VENDO - AUTOMÓVIL

Hyunda i  E lant ra  GLS  2004 
full, mecánico, $2.270.000.  F: 
993381638

Urgente taxi $14.000.000 o reem-
plazo por otro auto $12 mill F: 
998806463

VENDO - CAMIÓN

Vendo camión Chevrolet NKR 69 año 
2005, 238.000 km, papeles al día. 
Categoría: Vendo, camión Marca: 
Chevrolet Modelo: NKR 69 año: 2005 
Precio: $6.000.000 Datos de contac-
to:  F: +56985832322 

VENDO - CAMIONETA

Ford Ranger XLT 2007 bencine-
ra, $4.300.000, única dueña.  F: 
982398090

COMPRO - VEHÍCULOS

 ***Autokarino *** vende, compra 
al contado vehículos. Balmaceda 
Nº 1325 La Serena. www.autokarino.
cl, Fono 51 2 213758  F: 51 2 213758 

OCUPACIONES
REQUIERO CONTRATAR

Estudio Jurídico centro La Serena 
busca Secretaria, horario de Lunes 
a Viernes de 9:00-13:30 y 15:30 a 
18:30, enviar CV a basecretaria@
gmail.com 

Necesito asesora del hogar puertas 
adentro entre 35 a 45 años para el 
cuidado de una persona sueldo 
$480.000 más imposiciones al 
mínimo.  F: 977226563, 985274620

O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs.  Sábado de 09:30 a 13:00 Hrs. Publica en www.diarioeldia.cl 

En Colegio Adventista La Serena, 
Profesora de Educación Física 
para reemplazo de 40 hrs., enviar 
curriculum a correo: cadelse@edu-
cacionadventista.cl F: CADELSE@
EDUCACIONADVENTISTA.CL

EMPLEO BUSCAN

Me ofrezco para cuidado de adulto 
mayor, asesora del hogar, puertas 
adentro.  F: 956650388

Busco trabajo para aseo de casa 
8:00-15:00 horas. Llamar:  F: 
987403155

Se ofrece asesora hogar puer-
tas dentro afuera, experiencia, 
recomendaciones chilena.  F: 
937585353

Me ofrezco como soldador califi-
cado, desarmo estructuras metá-
licas.  F: 979877046

Busco empleo conductor clase 
A1-A2 antigua, ramplero, tol-
vero, cama baja disponible.  F: 
999388811

GENERALES
SERVICIOS

Gasfiteria integral, instalaciones 
sanitarias, reparaciones en gene-
ral, movilización.  F: 982511856

Somos Especialistas. Contabilidad 
de Establecimientos Educacio-
nales, Ley Sep, pie,Ley SAE, bono 
desarrollo profesional, etc. Ren-
diciones de cuenta en plataforma 
Supereduc, Defensas de Proceso 
de Subvención. Pedro Pablo Muñoz 
420, Of. 8, 512221216-512215743. 
Correo contabilidadeducacio-
nalls@gmail.com  F: .

Retiro escombros ventas áridos 
corte de árboles etc. Consulte F: 
997598031, 997205376

Retiro de ramas cachureos basura 
F: 50066742

VARIOS

Se arrienda espacio para oficina, 
a pasos de la plaza de armas de 
La Serena, servicios públicos  F: 
+56988544927, 941886788

SÓLO MAYORES

Rubia, gordita XXL, full momento, 
$10.000 completo, besos pololo.  F: 
947302540

Mónica chilena 35 años exqui-
sita masajista scort, central  F: 
986693563

Nuevo privado lindas lolitas madu-
ras. F: 936362607, 979369182

$20.000 la hora, $15.000 media, 
$10.000 momento completo. F: 
972590098

Privado Mariela nuevas chicas vip 
Cote 32, Claudia 30  F: 978268272

Mariela 45 añitos, apasionada, 
sensual, estupenda figura, ¡Ven 
conóceme!  F: 995447208

$10.000 lolita Boliviana Yisel, amo-
rosa, apasionada, juguetona, besos 
reales, sin apuros  F: 991415032

Trato pololo, sexy, joven fogosa 
Aleja $10.  F: 991702489

Sofía, sexy, golosa, ardiente, 
oral delicioso, promo $10.000.  F: 
933024953

Nuevo privado La Serena, argentina, 
uruguayas, chilenas.  F: 992679580, 
992815731

Sofía, Antonela, Blanca, scort, 
vip, lugar privado.  F: 992876976, 
992862406

*Nuevo privado Coquimbo* chi-
cas 19/34 discreto llámanos F: 
+56958471218, +56945551839

$10.000 rubia, madurita, cariñosa, 
fogosa.  F: 982459799

$10.000 jovencita cariñosa, fogosa.  
F: 982008350

LEGALES
EXTRACTOS

Ante el Tercer Juzgado de Letras 
en lo Civil de La Serena, en cau-
sa C-2673-2019 sobre juicio de 
designación de arbitro caratulada 
“MONTERO CON VERGARA” se orde-
no con fecha 07 de agosto de 2019, 
notificar por aviso extractado la 
demanda y su proveído a: 1.- Suce-
sión Mario René Ramírez Varas, Rut 
4.673.471-8, compuesta por Sonia 
Catalina, Cecilia del Carmen ambas 
Ramírez Rojas domiciliadas en 
Parcela cinco Bella Vista La Sere-
na. 2.- José Rodríguez Castellano, 
Domicilio Parcela 3 Bellavista Las 
Serena. 3.- Sucesión Humberto del 
Carmen Gómez Domicilio Parcela 5 
Bellavista La Serena, 4.- Sucesión 
Herman Máximo Rojas Alvarez Rut 
2.318.339-0 Domicilio Parcela 6 
Bellavista La Serena, compues-
ta por Marina Elga Cortés, Juan 
Carlos, Luis Jaime, Mariana Ange-
lica, Carlos Ivan, Clotilde Isabel, 
Manuel Horacio, Francisco Javier 
todos Rojas Cortés, domicilio 
parcela 6 Bellavista La Serena, 
Luis Hernán, María Isabel, Jimmy 
Cristian, Lesly Franchesca, todos 
Rojas Aguilera y domiciliados en 
Parcela 6 Bellavista La Serena. 
5.- Lorenzo Montero Saavedra Rut 
5.369.707-0 Domicilio Parcela 7 
Bellavista La Serena. 6.- Gilberto 
Contreras Aguirre Rut 3.966.731-
2 Domicilio Parcela 8 Bellavista 
La Serena. 7.- Sucesión Orlando 
Camus Carvajal Rut 3.440.202-7; 
compuesta por: Roberto Hernán, 
Orlando del Carmen. Hugo Alberto. 
Patricia del Rosario. Carmen Edith. 
Perla Inés. Pedro Alfonso. Teresa 
Cecilia. Susana Olga. Elena Bernar-
da. Maritza Beatriz todos Camus 
Bugueño y Nilda Jesús Bugueño 
Vargas, todos del mismo domici-
lio parcela 9 Bellavista La Serena. 
8.- Sucesión  Daniel Segundo Vera 
Muñoz Rut 2.686.918-8 Domicilio 
Parcela 10 Bellavista La Serena; 
compuesta por: Olga del Carmen 
Ledezma, María Aurora. Eliza-
beth Inés, Marisol del Tránsito. 
Daniel Enrique. Tomasa Rubila. 
Gladis Alicia. Patricia Evangelina. 

Rolando Segundo. Rafael Eduardo. 
Carmen Eloisa, todos Vera Ledez-
ma. Misma dirección. 9.- Catalina 
Cortés Villalobos Rut 4.956.177-6 
Domicilio Parcela 11 Bellavista La 
Serena. 10.- Hernán Segovia Cortés 
Domicilio Parcela 12 Bellavista La 
Serena. 11.- Sucesión Víctor Raúl 
Codoceo Pizarro Rut 2.675.455-
0 Domicilio Parcela 13 Bellavista 
La Serena, compuesta por: a. 
Ernestina del Rosario Chepillo, 
Rosa Gladys, Mireya del Carmen, 
Juan Carlos, Roman Alexis, Omar 
Raúl, Claudina Eugenia, Araceli del 
Rosario, Paola del Rosario, todos 
Codoceo Chepillo misma dirección 
12.- Pedro Gallardo Carvajal Rut 
1.656.383-8 Domicilio Parcela 14 
Bellavista La Serena. 13.- Gertrudis 
del Rosario Cuello Rut 3.869.904-0 
Domicilio Parcela 16 Bellavista La 
Serena. 14 Raúl Barraza Moreno Rut 
Domicilio Parcela 17 Bellavista La 
Serena. 15.- Sucesión Juan Pizarro 
Cortés, Rut 3.509.966-2 Domicilio 
Parcela 18 Bellavista La Serena, 
compuesta por: a. Olga del Rosa-
rio Pizarro Camus, Juan Segun-
do, Carlos Alberto Luis Bernardo, 
Silvia Isabel, Vilma del Carmen, 
Herman Alfonso, Freddy Enrique, 
todos Pizarro Camus misma direc-
ción 16.- María Vergara Codoceo 
Rut ignoro, Domicilio Parcela 15 
Bellavista La Serena, solicitando 
tener por interpuesta demanda 
de solicitud de designación de 
árbitro acogerla en tramitación 
y, en definitiva, se sirva citar a 
los interesados, ya individualiza-
dos, a audiencia, señalando día y 
hora al efecto, a fin de acordar el 
nombramiento del juez árbitro que 
solicitamos o, a falta de acuerdo 
o por inasistencia de una de las 
partes, proceda a nombrarlo VS. 
Con fecha siete de agosto del 
dos mil diecinueve, el Tribunal 
resuelve: A lo principal, como se 
pide cítese a las partes para la de 
designación de Juez Partidor, al 
efecto se fija audiencia del día 26 
de septiembre de 2019, a las 9.30 
horas. Al primer otrosí, por acom-
pañado documento, con citación, 
custódiese. Al segundo otrosí, no 
ha lugar, Al tercer otrosí, atendido 
el mérito de autos, en especial la 
pluralidad de los demandados, lo 
que dificulta considerablemente 
la práctica de la diligencia de la 
notificación, como se pide, notifí-
quese por avisos, de conformidad 
con lo dispuesto en el artículo 54 
del Código de Procedimiento Civil, 
por tres veces en el Diario “El Día” 
de esta ciudad y “La Región” de 
Coquimbo y por una vez en el Dia-
rio Oficial. Al cuarto otrosí, ténga-
se presente. Proveyó doña Cecilia 
Rojas Nogerol, Juez Letrado Titu-
lar. En La Serena a siete de agosto 
de dos mil diecinueve, se notificó 
por el estado diario, la resolución 
precedente. La Serena, doce de 
septiembre de dos mil diecinueve 
como se pide, para los efectos de 
la designación se fija como nuevo 
día, el 08 de octubre de 2019, a las 
9.30 horas. En La Serena, a doce 
de septiembre de dos mil dieci-
nueve, se notificó por el estado 
diario, la resolución precedente. 
La Serena, tres de octubre de dos 
mil diecinueve, como se pide, se 
fija como nuevo día, la audiencia 
del 21 de octubre de 2019, a las 
9.30 horas. En La Serena, a tres 
de octubre de dos mil diecinueve, 

se notificó por el estado diario, la 
resolución precedente.

EXTRACTO 

Primer Juzgado La Serena, causa 
Rol V-203-2019, sobre Inventario 
Solemne  caratulado Otilia E. Agui-
rre Rojas, fijó fecha para practicar 
la facción de inventario solemne, 
para el día 30 de octubre de 2019 
a las 10:30 horas ante la  Señora 
Secretaría del Tribunal. La Serena, 
10 de Octubre del año 2019. MONICA 
ABALOS DIAZ SECRETARIA SUBRO-
GANTE. 

Extracto de Demanda de Pres-
cripción de Acción de Nulidad 
de Concesión Minera y Extinción 
de Pertenencias Mineras, ante el 
Tercer Juzgado de Letras de La 
Serena, causa Rol Nº C-3570-2019, 
caratulados “Compañía Minera San 
Gerónimo con lllanes”, compare-
ce: Paola Andrea Botto Mahan, 
abogado, cédula de identidad 
Nº 10.082.084-6, con domicilio 
en Arturo Prat 205, oficina 5, La 
Serena, en representación de 
Compañía Minera San Gerónimo, 
persona jurídica del giro de su 
denominación, Rut Nº 78.801.520-8, 
interponiendo demanda, en juicio 
sumario, de prescripción de acción 
de nulidad de concesión minera y 
extinción de pertenencias mineras 
en contra de doña Cristina lllanes 
Torres, cuya profesión y domici-
lio ignora, solicitando se declare 
extinguidas las pertenencias mine-
ras de propiedad de la demandada, 
denominada “Purísima”, ordenando 
la cancelación de sus inscripcio-
nes en el Conservador de Minas de 
La Serena, así como en los Regis-
tros que se encuentren disponibles 
en el Archivo Nacional de Santia-
go, por encontrarse prescrita La 
acción de nulidad contemplada en 
el artículo 95 Nº 7 del Código de 
Minería, respecto de la concesión 
minera de explotación denominada 
“Cachiyuyo Uno al Diecinueve”. Se 
ordenó Pública r extracto.

EXTRACTO

Ante el Primer Juzgado de Letras 
de La Serena, autos rol V-133-
2019 por sentencia de 24/09/2019 
rectificada y complementada 
por sentencia de 09/10/2019, se 
concedió la posesión efectiva de 
herencia intestada  quedada al 
fallecimiento del causante don 
Alberto Juan Sadler, rol único  
tributario chileno Nº 21.998.506-1, 
domiciliado en Rivadavia Nº 1058, 
San Luis Argentina,  a doña Gladys 

Rosa Andradez, en su calidad de 
cónyuge sobreviente  y a don Ale-
jandro Manuel Sadler Squartini y 
doña Natacha Yesica Sadler, en su 
calidad de hijos, todos herederos 
ab intestado. Mónica Abalos Diaz. 
Secretaria Subrogante. La Serena, 
11  de octubre de 2019.-  

LEGALES

Por extravío se da orden de no 
pago al cheque serie IMC Nº313827 
de la Cta. Cte. Nº12709043780 del 
Banco Estado sucursal Coquimbo.

Por extravío se da orden de no 
pago al cheque Nº 9533197 de la 
Cta. Cte. Nº 12700123543 del Banco 
Estado, sucursal Coquimbo. 

EXTRACTOS

Ante el Segundo Juzgado de Letras 
de La Serena, en autos ejecutivos, 
causa Rol C-425-2016 caratulada 
“Nass Vásquez Roberto Alejandro 
con Condominio Encomendero 
Arnoldo Vásquez Leslie” se rema-
tará el día 13 de noviembre de 2019, 
a las 12:30 horas, el inmueble con-
sistente en el Sitio n° 295 del Loteo 
Privado, Encomenderos Arnoldo 
Vásquez Leslie, ubicado en el Sec-
tor Cerro Grande de la comuna de 
La Serena. El título corre inscrito a 
nombre de Constructora e Inmobi-
liaria Nass Limitada a fojas 3.283 
n° 3.033 del año 1995, del Registro 
de Propiedad Conservador de Bie-
nes Raíces de La Serena. Mínimo 
para subasta es de $70.000.000.- 
Interesados en tomar parte en el 
remate deberán presentar vale vis-
ta del Banco Estado a la orden del 
tribunal, por el equivalente al 10% 
del mínimo fijado para el inmueble 
a subastar. Demás antecedentes 
en bases de remate presentadas 
en autos. LEONARDO DÍAZ ARAYA. 
SECRETARIO SUBROGANTE. 
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categorías.
Para el docente, el desarrollo de la prue-

ba fue mejor a la primera edición, ya 
que ellos también crecen en materia de 
organización, “realmente ha sido todo 
positivo, estamos logrando conseguir la 
participación de niños de muchos colegios, 
vinieron más clubes de todo Chile, del 
sur. En general fue bien positivo todo”.

De manera especial, la segunda edición 
contó con una gala de bienvenida y una 
clínica de gimnasia rítmica de clausura, 
celebrada con la consagrada entrenadora 
brasileña, Cristiane Engelke.

Finalmente agregó que tras este exitoso 
resultado, se darán un tiempo para comen-
zar a elaborar lo que será el próximo año, 

El Colegio Alemán de La Serena se ad-
judicó la segunda Copa Club Alemán 
de Gimnasia, competencia que reunió 
cerca de 350 deportistas de distintos 
rincones del país. La misión anfitriona se 
impuso a los elencos del colegio Artístico 
Cultural y el International School, que se 
ubicaron en el segundo y tercer lugar de 
la clasificación general, respectivamente.

Los organizadores quedaron muy 
contentos con la alta convocatoria que 
encontró la competencia, ya que superó 
largamente la primera edición, “fue un 
fin de semana de mucha exigencia y 
gran trabajo del equipo del Club Alemán 
y los profesores, ya que se incrementó 
el número de participantes”, precisó el 
entrenador a cargo Clovis Ghilardi, quien 
quedó gratamente  impresionado por el 
nivel gimnástico que han desplegado 
los colegios y delegaciones que toman 
parte en la prueba.

De hecho, destacó a la delegación del 
Club Apagro de Brasil, cuyas represen-
tantes se ganaron el corazón del público 
que siguió la competencia en todas sus 

ya que es un hecho que se incrementará 
el número de asistentes

RESULTADOS GENERALES

Adulta A Club
Sabrina Loureiro Apagro
Dominique Mondrus CIAF
Adulta B
Lais Bristot Apagro
Vittoria Velasco Alemán
Juvenil  A
Sofía Prado Alemán
Jaqueline Lureiro Apagro
Juvenil B
Jessica Lureiro Apagro
Daniela Arriagada ECHG
Avanzado
José Biskup Alemán

El colegio Alemán La Serena se alzó con la segunda edición de la Copa  de Gimnasia que reunió a delegaciones de todo el país. MCSPROFESIONAL.COM

Realmente ha 
sido todo positivo, 
estamos logrando 
conseguir la 
participación de 
niños de muchos 
colegios, vinieron 
más clubes de todo 
Chile, del sur. En 
general fue bien 
positivo todo”.
CLOVIS GHILARDI

PROFESOR  ORGANIZADOR

Carlos Rivera  / LA SERENA

@eldia_crivera 2
 son las ediciones de la compe-
tencia de gimnasia que cuenta 
con la organización del Club 
Alemán.

EL ALEMÁN 
DEJA EN CASA LA COPA DE GIMNASIA

El torneo deportivo, desarrollado por 
segundo año consecutivo, congregó en el 
establecimiento serenense a cerca de 350 
deportistas escolares provenientes de distintos 
rincones de Chile.

CELEBRADA EL FIN DE SEMANA
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Escucha este partido en 
www.diarioeldia.cl  este 
domingo, desde las 18:30 horas.

DÍA A DÍA

www.facebook.com/diarioeldiacl

Santiago Sáez CIAF
Nivel 4
Diego Lamas GLS
Simón Valenzuela GLS
Nivel 5
Diego Athanas ECHG
Maximiliano Troncoso ECM
Infantil
Renato Guerrero   Alemán
Renato Gatica     Alemán
Leonel Ilanes Artístico Cultural
Infanto 

Bruno Nervi          International
Diego Pérez  Artístico Cultural
Pre Infantil
Martín Cornejo Artístico Cultural
Fernando Roco    Artístico Cultural
Infantil A
Antonia Sarmiento Alemán 
Fernanda Gallardo Alemán
Infantil 
Joseffa Cocio Artístico Cultural
Angela Villarroel Alemán 
Infanto
Mariana Díaz International
Ignacia Astudillo Alemán
Juvenil
Amaranta Pavez Alemán
Carola Romo Alemán
Pre Infantil AV
Amayta Núñez Artístico Cultural
Juliana Aguirre Alemán.

Una clínica que ofreció la entrenadora brasileña Cristiane Engelke, cerró la segunda edición de la competencia de gimnasia.

La gala mostró el avance de esta disciplina deportiva en el mundo escolar de la región.

CLOVIS GHILARDI

MCSPROFESIONAL.COM

Una clínica de gimnasia rít-
mica fue celebrada por  la 
consagrada entrenadora bra-
sileña, Cristiane Engelke.

Dato
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Al término del encuentro en el Germán 
Becker, tras la derrota con Deportes 
Temuco, el técnico de CD La Serena, 
Luis Marcoleta, extendió una invitación 
a los hinchas granates para que todos 
juntos sumen fuerzas en los restantes 
compromisos que disputan de local 
y de esa manera seguir manteniendo 
las opciones de conseguir el primer 
ascenso a la Primera División.

Marcoleta busca aliento, estímulo y 
ánimo, no la pifia y la crítica que surge, 
según dice, al primer error, “ojalá estén 
todo el rato alentándonos, porque 
estos muchachos al igual que ustedes 
quieren conseguir el título”, precisó.

El revés ante el Pije, dejó al elenco 

papayero en la segunda posición  a tres 
unidades del único líder Wanderers, 
diferencia que los granates esperan 
recortar en las siguientes dos fechas 
que juegan de local con San Felipe y 
Melipilla.

LA GERENCIA

El gerente del club, Felipe Irarrázaval, 
en conversación con Día Día Deportes 
de El Día Radio, comentó que han 

entendido el llamado de la plantilla y 
cuerpo técnico y por lo mismo tienen 
una buena noticia, “realizaremos una 
preventa que consiste en comprar las 
dos entradas correspondientes a los 
encuentros de local ante San Felipe y 
Melipilla (sábados 19 y 26 de octubre) 
al valor de 5 mil pesos la galería”.

Recalca que quisimos hacer “dos 
compromisos enganchados para que 
el equipo se sienta más fortalecido”.

Incluso el  2x1 no sólo comprenderá 
el área de galería, sino que será en 
todo el estadio. Irarrázaval hace notar 
que la “Tribuna Martín Badía será 2 x 
$10.000; Marquesina 2 x $20.000 y Palco 
2x$30.000, promoción que comenzó 

pasadas las 14:00 horas de ayer y que 
se extenderá  hasta la medianoche 
de este jueves”.

La compra se puede hacer a través del 
sistema ticketero Ticket Plus y también 
de manera presencial en la sede del 
club, como también en Petrobras de 
Cuatro Esquinas y el Unimarc de La 
Recova” solo por este jueves. 

El gerente del club Felipe 
Irarrázaval, explicó que 
el gancho se presentará 
en todas las localidades 
del recinto deportivo, 
aunque solamente hasta 
la medianoche de este 
jueves

La Serena promociona el 2x1 para 
duelos ante San Felipe y Melipilla

La hinchada de La Serena tendrá plazo hasta hoy para adquirir entradas 2x1 y así participar de los encuentros en La Portada ante  San Felipe 
y Melipilla.

LAUTARO CARMONA

QUE SE DISPUTARÁN EN LA PORTADA

Carlos Rivera  / LA SERENA

@eldia_crivera

Realizaremos 
una preventa que 
consiste en comprar 
las dos entradas 
correspondientes a 
los encuentros de 
local ante San Felipe 
y Melipilla (sábados 
19 y 26 de octubre) al 
valor de 5 mil pesos 
la galería”.
FELIPE IRARRÁZAVAL

GERENTE DE CD LA SERENA



POLIDEPORTIVO

Y orgulloso con su pasaporte de chileno que luce 
con su nueva fotografía. Retornó al país con el eclipse 
de julio pasado, dispuesto a trabajar y seguir con su 
representación de futbolistas de África, ya que ayer 
presentó a los administradores de CD La Serena, al 
mediocampista ofensivo, de 20 años, Augustine Ezeali 
Inya (22 de marzo 1999), quien tendrá la posibilidad 
de entrenar en los próximos días en la tienda granate. 
Nojeem, puntualiza que su representado formó parte 
de la selección Sub20 de Nigeria y que actualmente 
pertenece al Ekiti United Fc.

Tras confirmarse la lesión en el tobillo izquierdo, el de-
lantero chileno Alexis Sánchez fue operado en Barcelona 
por el traumatólogo catalán y será baja por los próximos 
tres meses. De acuerdo a lo publicado ayer por el sitio 
oficial de Inter de Milán, Sánchez fue examinado por 
el doctor Ramón Cugat, quien determinó operar con 
inmediatez.

“La cirugía de los tendones peroneos se realizó por la 
tarde y fue perfectamente exitosa”, explica el club lom-
bardo en el comunicado. Alexis se lesionó en el duelo de 
la Roja ante Colombia y presentó una luxación articular 
en el tobillo izquierdo.

Se acabó el 2019 para 
Sánchez: fue operado y 
no jugará en tres meses

Nojeem está de vuelta con la 
representación de jugadores

DEPORTESel Día    I   JUEVES 17 DE OCTUBRE DE 2019  I  I  25

Universidad Católica sufrió ayer su tercera derrota 
en el Campeonato Nacional 2019 al caer en condición 
de visitante por la cuenta mínima ante Unión La 
Calera, en partido jugado ante 3.266 espectadores en 
el Estadio ‘Nicolás Chahuán’ y válido por la 24ª fecha.

Un traspié que complica la opción del cuadro cruzado 
de ser campeón este domingo ante Colo Colo, en San 
Carlos, ya que si los albos pierden con Huachipato, 
aún ganando la UC el domingo quedarán a 17 puntos 
de diferencia, con 18 aún en disputa. Los de Gustavo 
Quinteros vieron rota una racha de 12 partidos seguidos 
sin perder tras el gol de José Pablo Monreal.

La Calera venció a la UC y le 
arrebató la posibilidad de 
gritar campeón ante los albos
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En medio de la promoción de su nuevo 
sencillo “Ahora me voy”, la cantante 
nacional Carolina Soto, quien se hizo 
conocida en el programa “Rojo fama 
contrafama”, llega a la región para 
presentarse en un show gratuito en 
el Bar Jokers de Enjoy Coquimbo, hoy 

CAROLINA SOTO, CANTANTE NACIONAL

La cantante se hizo conocida tras su participación en el programa de talentos “Rojo, fama contrafama” de TVN. Este año fue coach del regreso 
del espacio.

CEDIDA

Esta noche el puerto será 
testigo del romanticismo 
y la calidad interpretativa 
de la artista chilena. En 
conversación con El Día, 
adelantó sus proyectos 
musicales y aseguró que 
pronto regresará a México, 
donde dejó varias puertas 
abiertas.

Lucía Díaz G.  / LA SERENA

@eldia_ldiaz

“Cuesta
ser profeta
en nuestra
tierra, 
pero agradezco a 
quienes creen en mí”
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Carnaval de disfraces en Las Compañías
PARA CELEBRAR HALLOWEEN

Serán más de 30 
agrupaciones las que 
se reunirán el próximo 
jueves 31 de octubre 
para animar la fiesta que 
cumple seis años.

Como todos los años en esta fecha, 
son varios los panoramas que surgen 
para celebrar Halloween, festividad 
importada de Norteamérica. En La 
Serena, una de las actividades más 
esperadas es el Carnaval Multicolor 
de Las Compañías, que a fin de mes 
vivirá su sexta versión

De esta manera, serán más de 30 
agrupaciones las que se reunirán 
el próximo jueves 31 de octubre en 
el sector para animar la noche de 
disfraces. El recorrido comenzará en 
las calles Aconcagua con Millaray, pa-
sando por la circunvalación Monjitas 
Oriente para finalizar en el escenario 
que se ubicará en la Plaza de la Mujer.

La actividad que convoca a las familias 
de la capital regional iniciará a las 18:00 
horas y contará con la participación de 

juntas de vecinos, clubes de adultos 
mayores, caporales, batucadas, orga-
nizaciones sociales y zanquistas. Al 
término de la fiesta se hará entrega de 
diplomas a las instituciones invitadas.  

Sobre el evento, el alcalde de La Serena, 
Roberto Jacob, señaló a El Día que el 
sentido del carnaval no es el terror, 
sino que la alegría de compartir con los 

seres queridos. “Los que más gozan del 
recorrido son los niños, es una bonita 
instancia para divertirse con la familia”

En este sentido, el edil serenense explicó 
que la intención de la celebración es 

“darle sentido a una festividad que si 
bien no es nuestra, sirve para reunirse y 
reencontrarse con los amigos”. El llamado 
es a disfrutar con responsabilidad y a 
cuidar de los espacios públicos.

Lucía Díaz G.  / LA SERENA

@eldia_ldiaz

La actividad que convoca a las familias de la capital regional iniciará a las 18:00 horas. CEDIDA

a las 23:00 horas.
Esta noche el puerto será testigo del 

romanticismo y la calidad interpreta-
tiva de la artista chilena, que reconoce 
a El Día que “siempre es un agrado 
visitarlos porque me va a ver mucha 
gente. Será una velada de mucho amor 
y cercanía con el público, lo que me 
permitirá sentir el cariño del público”.

En conversación con El Día, Soto 
adelantó sus proyectos musicales y 
valoró la experiencia de oficiar como 
coach en el regreso del espacio de 
talentos de TVN. Asimismo, habló de 
sus sueños personales y laborales, 
asegurando que pretende volver a 
México, donde el 2010 representó a 
Chile en el programa La Academia, 
obteniendo el segundo lugar.

-¿En qué estás enfocada actualmente?
“Estoy promocionando mi última 

canción ´Ahora me voy’ y a punto de 
lanzar un nuevo single, una canción 
de la gran cantante nacional Cecilia. 
Tuve el privilegio de que me regalara 
una de sus composiciones inéditas.

-¿De qué habla “Ahora me voy”?
“Es una canción que habla de un 

quiebre amoroso, cuando una mujer 
se va del hogar y decide terminar una 
relación que está un poco quebrada. 
Se aburrió de muchas cosas y puede 
volver a empezar. Es esperanzadora”.

-¿Te sientes una artista consagrada?

“Para nada, llevo muchos años en la 
música y es una lucha diaria. Me siento 
una artista muy querida y respetada, 
pero todavía es pronto para decir 
consagrada”.

-¿Con que sueñas, tanto en el plano 
laboral como personal?

“Sueño con que mi música siga so-

nando en otros países, que se escuche 
en otras lenguas y pueda tocar el 
corazón de la gente. Sueño con que el 
nombre de Chile esté en lo más alto a 
nivel musical. Y en lo personal sueño 
con tener una vida muy tranquila y 
ser muy amada. Estar con mi gente 
sana y feliz”.

-¿Qué sensaciones evocaste con 
tu regreso a Rojo? ¿Cómo fue la 
experiencia?

“Es siempre un agrado porque es mi 
casa. Cuando tuve la oportunidad de 
ser coach estuve desde la otra vereda. 
Es súper lindo acompañar a los par-
ticipantes porque me veo reflejada 
en ellos. También estuve de jurado. 
Es una experiencia muy bonita y en-
riquecedora porque me conecta con 
mis inicios. Siempre es bueno mirar 
para atrás y ver todo lo que uno ha 
recorrido”.

-¿Cuáles han sido los momentos 
más duros de tu carrera?

“No sé como catalogarlos, pero obvia-
mente fue la distancia con mi familia 
cuando me fui a México. Fue muy 
duro estar lejos de ellos, de mi hija, 
de mi mamá y de mi gente. También 
desanimarte un poquito porque esto 
no es tan fácil como la gente lo ve, 
es una lucha constante. Esta es una 
carrera de mucha perseverancia y 
constancia”.

-¿Y los felices?
“Son todos. Cada vez que me subo a 

un escenario es un momento feliz, cada 
vez que hago una canción, cuando le 
canto a alguien, cuando la gente me 
pide una canción, todo lo que tenga 
que ver con mi carrera artística es un 
momento muy feliz”.

-¿Cómo definirías tu paso por 
México?

“Fue sin duda una de las cosas más 
importantes que he hecho y de segu-
ro volveré muy pronto. Dejé puertas 
muy abiertas que pretendo retomar 
si Dios quiere”.

-¿Sientes que Chile no te ha valorado 
lo suficiente?

“Yo creo que cuesta ser profeta en 
nuestra propia tierra, pero en Chile 
me han dado un espacio importante. 
Me ha costado mucho a lo mejor, pero 
cada vez tengo más espacio, la prensa 
me respeta mucho. Tengo muy buena 
relación con los medios de comuni-
cación en general, entonces eso me 
da credibilidad.

Siempre hay que agradecer en todos 
los lugares donde uno está. Me falta 
como yo quiero estar, pero la gente 
me quiere y me ha mantenido vigente 
durante 18 años. Le debo mi respeto a 
la gente que ha creído en mí, en Chile 
y en todos los lugares donde me he 
presentado”.

Me ha costado 
mucho a lo mejor, 
pero cada vez tengo 
más espacio en 
Chile, la prensa y el 
público me respetan. 
Siempre hay que 
agradecer en todos 
los lugares donde 
uno se presenta”

El show es gratuito, solo se 
paga la entrada a la sala de 
juegos, la que tiene un valor 
de $3.400

Dato
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SUCESOS GRÁFICOS EL DÍA VIERNES 26 DE JULIO DEL 201924

Sofía Alfaro, Aldea Rústica; Victoria Tapia, Princess Chic, y Reina Silva,  Artesanías Como Reina.

Antonia Cortés, Johanna Brokordt, J Brok, y Karin Brokordt.

Carolina Vergara, Verzu Piedras

Ana María Vera, Vicluz, y Annie González, Anümka.

Juan Pastén y Lowe Ho, de Salúmina.

Sara García, Hebras Hermanas; Carla Fuenzalida, Emporio Monterra, y Javiera Rojas, Vegannette.

Ángel Espinoza, Colmenares Deseret; Felipe Miranda, Emporio Thani, y Eugenio Tapia, Reciclado 
y Rústico.

Valeska Espinoza, Visan Accesorios, y Jacqueline Villanueva, Villa Suculenta.

Una muestra de lo nuestro 
Cada primer fin de semana del mes se presentan emprendedores en Feria de 
Paseo. Este espacio, organizado por Expo Crea La Serena, es una vitrina para 
mostrar el trabajo de nuestra gente, artesanos y productores de la Región de 
Coquimbo.
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Cerca de las 10:00 horas del miércoles 
se dio inicio al acto conmemorativo de 
los 46 años de la muerte del maestro 
Jorge Peña Hen, fundador de la Escuela 
Experimental de Música de La Serena que 
lleva su nombre.

El homenaje contó con las interpreta-
ciones de las Bandas Sinfónicas Infantil 
y Juvenil, además de las Orquestas 
Filarmónica y Sinfónica Juvenil con un 
repertorio que iba de los clásicos intérpre-
tes de la música hasta composiciones de 
bandas sonoras de películas como Piratas 
del Caribe y Los Vengadores.

Jorge Peña Hen fue distinguido “Ciudadano 
Ilustre” de la Municipalidad de La Serena 
en 1960, gracias a su aporte a la cultura y 

difusión de la música al ser el fundador 
de la primera Orquesta Sinfónica Infantil 
de Chile y de Latinoamérica. El fundador 
de la Orquesta Infantil de La Antena fue 
fusilado el 16 de octubre de 1973 en el paso 
de la denominada “Caravana de la Muerte” 
por la ciudad de La Serena.

Legado vigente de su niñez
Durante el desarrollo del acto, llegó al 

podio el director de la Banda Sinfónica 
Juvenil, el profesor Sergio Fuentes Inostroza 

quien calificó la actividad como “una 
instancia muy especial, ya que me presen-
taron como heredero directo del legado 
del maestro Jorge Peña Hen, porque yo 
tuve el privilegio de ser partícipe cuando 
empezó todo este experimento en el 
año 1964”.

El docente además destacó la enorme 
labor social que tenía y tiene el proyecto 
que fundó su maestro. “Yo siempre destaco 
lo mismo y lo digo con mucho orgullo. 
La labor social que hizo el profesor fue 
tremenda ya que la mayoría de los niños 
que participábamos de la orquesta inicial 
éramos de muy bajo estrato social y con 
ese principio se basó el maestro Jorge 

Peña Hen”, dijo.
En este sentido, la directora del esta-

blecimiento, Mariana Barrera Ossandón 
declaró que “la actividad conmemora la 
trágica muerte de don Jorge y queremos 
poner énfasis en el legado que él nos ha 
dejado. Somos responsables de conti-
nuarlo y de poder sensibilizarlo cada vez 
a las siguientes generaciones a través de 
la música.”

En la misma línea agregó que “el legado 
de don Jorge era creer que la música 
desarrolla integralmente a las personas 
y, aunque este día puede ser muy triste, 
nosotros celebramos y recordamos este 
legado y la continuación de su obra”.

Niños y adolescentes de 
la Escuela Experimental 
de Música honraron la 
memoria del maestro en 
un acto conmemorativo 
por los 46 años de su 
muerte.

Homenajean a 
Jorge Peña Hen con 
variado repertorio

La actividad se llevó a cabo en el aniversario 46 del paso de la Caravana de la Muerte por 
La Serena.

CEDIDA

ORQUESTAS JUVENILES

Claudia Pilar Palacios  / LA SERENA

@eldia_cl
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Sudoku

El Tiempo

ELQUI LIMARÍ CHOAPA

TEMPERATURAS MÍNIMA Y MÁXIMA

Illapel

HOY  VIERNES SABADO

8-18 4-22 6-22
Radiación 11+

Los Vilos

HOY  VIERNES SABADO

12-16 11-17 12-14
Radiación 11+

HOY  VIERNES SABADO

9-17 6-20 9-19
Radiación 11+

CanelaRío Hurtado

HOY  VIERNES SABADO

5-21 10-24 11-24
Radiación 11+

Monte Patria

HOY  VIERNES SABADO

10-35 8-28 7-24
Radiación 11+

Ovalle

HOY  VIERNES SABADO

5-22 6-24 8-22
Radiación 11+

Vicuña

HOY  VIERNES SABADO

5-24 7-28 8-26
Radiación 11+

Coquimbo

HOY  VIERNES SABADO

10-19 10-19 10.15
Radiación 11+

La Serena

HOY  VIERNES SABADO

10-19 10-19 10.15
Radiación 11+

Hay que emplear el razonamiento 
lógico y la observación, sin 
recurrir a complicados cálculos 
aritméticos. Se debe rellenar cada 
una de las 9 cajas con series de 1 
al 9, sin repetir números dentro de 
ellas. Tampoco pueden repetirse 
estos números en las filas y las 
columnas.

F

S
O

L
U

C
IÓ

N

02 Chilevisión
05.45 Primera página 06.30 Contigo CHV 
07.45 Contigo en la Mañana. 11:00 Viva 
la pipol 13:00 CHV Noticias tarde 15:30 
El cuerpo del deseo. 16.30 Tu vida, tu 
historia. 18.30 La divina comida
20.30 CHV Noticias
21.30   Gemelas
22.30 Pasapalabras
01.00  Chilevision Noticias 
 noche
01.30 Cierre transmisiones

04 TVN

06:30 24 AM 08:00 Muy buenos días 13:00 
24 Tarde 15:15 Amar o morir. 16.15 Elif. 
17:30 Carmen Gloria a tu servicio. 19.00 
Gran Rojo
21.00       24 horas Central
22.30      TV Tiempo
22.40      Esposa joven
00.15      No culpes a la noche.
01.15        Medianoche
03.00      Cierre de transmision

05:30 Somos un plato te despierta 06:25 El 
tiempo 06:30 MILF 07:55 El tiempo 08:00 A3D 
10:36 Falabella TV  14:40 Directo al corazón 15:15 
No: 309 16:00 Cosas de mujeres 17:00 Somos 
un plato 18:00 Me late 19:25 El tiempo 19:30 
MILF 20.30  Amor sincero 20.55 El tiempo 21:00 
Criminal Minds 22:00 Cariño malo 23:00 Me late
00:00 Toc Show
01:00 Cosas de mujeres
02:00 Cariño malo
03:00 Toc Show - Trasnoche
04:00 Música de los 80

05 UCV TV
06.00 Chapulín Colorado 07.00 Popcorn TV. 07.30 
El abogado 08.00 Hola, Chile. 12.00 Intrusos. 
14.30 Juntos, el corazon nunca se equivoca. 
15.15 Mujer casos de la vida real. 15.45 Punto 
noticias. 16.00 Mujer casos de la vida real. 16.45 
Punto noticias. 17.00 Esta historia... me suena. 
18.00 La reina soy yo. 20.45 Punto noticias. 21.00 
Me robó la vida
22.00        Mentiras verdaderas
00.00       Así somos
01.30        Expediente S
02.00        Sacúdete
03.00        Intrusos

07 La Red

05.45 Meganoticias amanece. 06.30 Me-
ganoticias conecta. 08.00 Mucho gus-
to. 13.00 Meganoticias actualiza. 15.20 
Verdades ocultas. 16.30 El otro lado del 
paraíso. 17.20 Stiletto Vendetta. 18.15 ¿Y 
tú quien eres? 18.45 Las mil y una noches. 
19.45 Yo soy Lorenzo
21.00 Meganoticias prime
22:15 El tiempo
22:20 Juegos de poder
23:20 Fatmagul
00:20 Stiletto Vendetta
01:10 Yo soy Lorenzo

11 Mega

05.45 Infórmate en un 3x3. 06.30 Teletrece 
A.M. 07.45 Bienvenidos. 13.00 Teletrece Tarde. 
15:30 El tiempo 15:35 Juego contra fuego 16.30 
Amar a la catalán (RR) 17.10 Ezel. 18.00 Fugitiva. 
19.00 Caso cerrado
21.00 Teletrece
22.35 Amor a la catalán
23:20 Sigamos de largo
01.00 Teletrece noche
01.30 Río Oscuro
02.15 Los simpson
03.00 Cierre de transmisiones

13 TVUC

TV Abierta

CineCineCine

MALEFICA: DUEÑA DEL MAL 4DX-3D ESP
Sala 1  Horarios  13:00; 15:40; 18:20; 21:00 hrs.

*“Consultar por  proyectos escolares, coquimbo@cinepolis.com
*“Funciones sujetas a modificación, consultar directo en Boletería”

AMITYVILLE: EL ORIGEN DE LA MALDICIÓN ESP
Sala 5. 14 Horarios 11:45; 16:55; 19:30 hrs.

MALEFICA: DUEÑA DEL MAL ESP
Sala 2   Horarios 11:00; 13:30; 16:15; 18:55  hrs

MALEFICA: DUEÑA DEL MAL SUBT
Sala 2  Horarios  21:30 hrs

GUASON SUBT
Sala 4 14 Horarios 10:40; 13:15; 15:55; 18:40; 21:15  hrs

AMITYVILLE: EL ORIGEN DE LA MALDICIÓN SUBT
Sala 5. 14 Horarios  21:45 hrs

MALEFICA: DUEÑA DEL MAL ESP
Sala 3.   Horarios 12:30; 15:10; 17:50; 20:30 hrs.

PROYECTO GEMINIS ESP
Sala 5 14  Horarios 14:10 hrs

UN AMIGO ABOMINABLE ESP
Sala 6 TE  Horarios 10:30; 12:45; 15:00; 17:20 hrs

GUASON SUBT
Sala 6 14 Horarios  19:45; 22:30 hrs

GUASON ESP
Sala 7 14 Horarios 12:00; 14:45; 17:35; 20:15 hrs

GUASON ESP
Sala 8 14 Horarios 11:10; 13:45; 16:3; 19:15; 22:00 hrs

La noche del 13 de noviembre de 1974, Ro-
nald DeFeo Jr. coge su rifle de alto calibre 
para asesinar a toda su familia mientras 
dormían. Durante su juicio, DeFeo aseguro 
que las voces de la casa le obligaron a realizar 
estos terribles asesinatos. Esta es su historia.

AMITYVILLE: 
EL ORIGEN DE LA MALDICION

Mall VIVO Coquimbo
Varela 1524
Coquimbo

Vuelve a la naturaleza
Errázuriz N° 918 - Guayacán - Coquimbo.
Ubicado en el Cementerio Inglés.
569 59135660 - 569 44067974 
51 2663356
www.crematorioguayacan.cl

Oración
Milagrosa
Confío en Dios con toda la fuerza 
de mi alma, por eso le pido a Dios 
ilumine mi ca mino y me otorgue 
la gracia que tanto deseo. Rezar 
3 días y publicar al 4º. Recibi rás 
tu pedido por más que parezca 
impo sible.

Devoción
a Jesús

Confío en ti Jesús, con toda 
mi alma, me otorgue la gra-
cia que tanto deseo: Rezar 
7 Padre Nuestros. 7 Ave 
Marías. 7 Credos. Publicar 
al octavo día.

Confío
en Dios

Con toda la fuerza de mi alma. 

Por eso le pido a Dios ilumine mi 

camino y me otorgue la gracia 

que tanto deseo. Rezar tres días, 

publicar al cuarto.

Comunicamos el fallecimiento de nuestra querida hermana, mamá, suegra, 
tía, abuela, señora:

                        MIRIAM STELLA D’ARCANGELI AGUIRRE

(Q.E.P.D.)

Sus restos son velados en parroquia La Merced, hoy a las 11:30 horas se oficiara 
una misa por el descanso de su alma y luego será trasladada al Crematorio 
de Guayacán Coquimbo.

LA FAMILIA

DEFUNCIÓN

Comunicamos el fallecimiento de nuestra querida madre, hermana, suegra, 
cuñada, tía, abuela, señora:

                   PATRICIA ELIZABETH ARDILES MEDINA

(Q.E.P.D.)

Sus restos son velados en G.G. Videla Huerto 125, hoy  a las 15:30 horas en 
iglesia Corpus Christi se oficiara una misa por el descanso de su alma y luego 
sus funerales en el Cementerio Municipal La Serena. 

LA FAMILIA

DEFUNCIÓN
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Falucho y Peró

Puzzle

Vida Social

El Club de Jardines de La Serena invita a la comuni-
dad a la Exposición de Flores “Un Jardín a Gabriela 
Mistral”, que está presentando en el Museo Gabriel 
González Videla de La Serena. La muestra puede ser 
visitada de 10:00 a 18:00 horas.

EXPOSICIÓN DE FLORES

Se invita a la comunidad a visitar la muestra pictó-
rica de Guillermo Rivera, que permanecerá abierta 
hoy, de 09:00 a 14:00 y de 14:30 a 17:30 horas, en 
el Edificio Consistorial de la Municipalidad de La 
Serena, Prat 451.

EXPOSICIÓN

Rotary Club La Serena cita a sus socios a la reunión 
de hoy, a las 21:00 horas, en la sede de Isabel Ri-
quelme 836. 

ROTARY CLUB

Utilidad pública

Mareas

HOY
06.06 H 0.48 B
11.55 H 1.18 P
17.41  H 0.52 B

MAÑANA
00.12 H 1.42 P
06.52 H 0.51 B
12.35 H 1.09 P
18.13 H 0.57 B

FARMACIAS

LA SERENA
Ahumada. Balmaceda 3463. Fono 
2294594.
COQUIMBO
Cruz Verde. Aldunate 1457. Fono 
2312678
OVALLE
Cruz Verde. Vicuña Mackenna 184. 
Fono 2626810

SANTORAL

Ignacio de Antioquía

URGENCIAS
Ambulancia 131
Bomberos 132
Carabineros 133
Conaf 130
Fonodrogas 135 
Investigaciones 134
Rescate Marítimo 137
Serv. Aéreo Rescate 138
Violencia intrafam. 149

Amor: Recurra a sus seres que-
ridos para encontrar ese afecto 
que en muchas ocasiones 
necesita. Salud: Disfrute más 
la vida que tiene. Aprovéchela. 
Dinero: Los pasos que se dan 
sin pensar pueden traer con-
secuencias muy lamentables. 
Color: Rojo. Número: 6.   

21 de marzo al 20 de abril.

Aries
21 de abril al 20 de mayo. 21 de mayo al 21 de junio.

Tauro Géminis

Amor: Disfrute los buenos mo-
mentos que tendrá junto a la per-
sona a la cual usted ama. Salud: La 
ira y los arrebatos solo le traerán 
problemas. Dinero: Si busca un 
trabajo mejor, le recomendaría 
que no mienta en sus anteceden-
tes. Color: Crema. Número: 46.

Amor: Ame a esa persona como 
hace tiempo no lo hace. Salud: 
Usted es el dueño/a de su vida. 
Cuídese. Dinero: La competencia 
en el trabajo es muy fuerte, pero 
todo está en el plus que hace a 
su trabajo mejor que el del resto. 
Color: Café. Número: 10.

22 de junio al 22 de julio.

23 de julio al 22 de agosto. 23 de agosto al 22 de sept

Cáncer

Leo Virgo

Amor: Cuidado con perder la 
calma durante las discusiones 
con miembros de su familia. 
Salud: No se exponga a los 
cambios de temperatura. 
Dinero: Trabaje duro y con toda 
su energía enfocada en el logro 
de los objetivos que se ha pro-
puesto. Color: Lila. Número: 21.

Amor: Utilice sus encantos 
ocultos para conquistar el 
amor. Salud: Trate de quererse 
más a sí mismo/a. Dinero: No 
desperdicie el tiempo tratando 
de sacar a flote barcos que ya 
no tienen reparación. Busque 
nuevos horizontes. Color: Fuc-
sia. Número: 18.

Amor: El diálogo será la clave 
cuando necesite solucionar 
los conflictos con su entorno. 
Salud: Salga, diviértase, busque 
un momento agradable. Dinero: 
Sus capacidades se pondrán a 
prueba si es que no se preocu-
pa al realizar su trabajo. Color: 
Marengo. Número: 15.  

Libra Escorpión

Amor: Demuestre su afecto a 
sus seres queridos ya que es-
tos necesitan mucho de usted. 
Salud: Cuidado con los desarre-
glos durante la jornada de hoy. 
No arriesgue su salud. Dinero: 
Su trabajo es muy importante 
para usted, no lo desperdicie. 
Color: Verde. Número: 2.

Amor: Evite las discusiones de 
pareja durante la esta jornada o 
las consecuencias no tardarán 
en aparecer. Salud: Tenga 
cuidado con las enfermedades 
contagiosas. Dinero: Sea 
cauteloso/a cuando se trata 
de ofertas de negocio. Color: 
Dorado. Número: 17.

Sagitario Capricornio Acuario Piscis

Amor: Tenga cuidado con dejar 
de ser demostrativo/a con 
sus sentimientos. Salud: Sea 
más precavido/a con su vida 
diaria. Dinero: La capacitación 
es una buena alternativa para 
mejorar constantemente sus 
habilidades en el trabajo. Color: 
Rosado. Número: 33.

Amor: Disfrute de las bondades 
que le entregará el amor du-
rante este período primaveral. 
Salud: Haga deporte, necesita 
eliminar tensiones. Dinero: 
Puede que los intereses en el 
mercado estén bajos, pero eso 
no quiere decir aumente su 
endeudamiento. Color: Azul. 
Número: 31.

Amor: Si no cambia de actitud 
perderá mucho más de lo que 
usted cree. Es hora de hacer 
bien las cosas. Salud: No deje 
de alimentarse. Cuídese. Dinero: 
Las cosas materiales son 
importantes, pero también es 
importante sentir satisfacción 
por su trabajo. Color: Negro. 
Número: 9.

Amor: Use todo su criterio cuando 
las cosas tengan relación con la 
felicidad de su corazón. Salud: 
Cuidado con las afecciones ner-
viosas. Dinero: La mejor manera 
de alcanzar el éxito es teniendo 
una mentalidad ganadora. Color: 
Anaranjado. Número: 1.

Horóscopo
Cine

APERTURA BOLETERÍAS:
Lunes a Domingo: 09.45 hrs.
incluyendo los festivos- Cierre 
después de la última función. (ho-
rarios de trasnoche se refiere a 
todas las películas que comiencen 
después de las 23.00 hrs.)

Es una aventura de fantasía que retoma la 
historia de MALÉFICA varios años más 
tarde —en la que se dieron a conocer los 
hechos que endurecieron el corazón de la 
villana más emblemática de Disney y la 
llevaron a arrojar una maldición sobre la 
princesa recién nacida: Aurora. 

MALÉFICA: DUEÑA DEL 
MAL

Guasón (2D Dob)
Sala 2  +14  Horarios 1140 -1450-1740-2030--2320   hrs 
(trasnoche viernes y sábado)

Un Amigo Abominable (2D Dob)
Sala 1. TE Horarios 1230-1500-1730-20.00 hrs

Maléfica: Dueña del Mal (2D Dob) 
Sala 4 TE+7 Horarios  1120-1410-1700-1950-2240 hrs

Proyecto Géminis (2D Dob)
Sala 1. +14 Horarios: 22500 hrs

Guasón (2D Sub)
Sala 3.  +14 Horarios 1300-1550-1840-2130-0020  hrs 
(trasnoche viernes y sábado)

Mall Plaza
Alberto Solari 1400. La Serena

Maléfica: Dueña del Mal (2D Dob)
Sala 5  TE+7 Horarios  1240-1530-1820-2110-0000 hrs.  
(trasnoche viernes y sábado)

Maléfica: Dueña del Mal (3D XD Dob)
Sala 6. TE+7

Guasón (2D XD Sub)
Sala 6. +14 Horarios 1930-2220 hrs
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¡Tus exámenes cuando los necesitas! 
Convenios con Isapre y Fonasa.
Resultados online!
TOMA DE MUESTRAS:
Lunes a sábado: 08:00 a 12:00 hrs.
ENTREGA DE RESULTADOS Y PRESUPUESTOS:
Lunes a Sábado: 08:00 a 15:00 hrs.

Paseo Balmaceda Local N°139-140, primer nivel.  f: 22 676 7000


